
ATA DA SEPTUAGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO 

LEGISLATIVA, DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DA 

ESTÂNCIA TURÍSTICA DE OLÍMPIA, REALIZADA NO DIA VINTE E SEIS DE 

JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS ÀS DEZOITO HORAS.  

 

 

                            Aos vinte e seis dias do mês de junho 

do ano de dois mil e vinte e três, às dezoito horas, sob a 

Presidência do Senhor Vereador Renato Barrera Sobrinho, Presidente 

da Câmara Municipal da Estância Turística de Olímpia, e presentes 

os demais membros da Mesa Diretora:  Vice-Presidente, Vereador 

Lucio Claudio Pereira;  Primeiro-Secretário, Vereador Rodrigo 

Flávio da Silva; Segundo Secretário, Vereador Héliton de Souza; e 

com as presenças dos Senhores Vereadores Edna Marques da Silva, 

João Luiz Stellari, José Roberto Pimenta, Leandro Marcelo dos 

Santos, Luciano Ferreira e Márcio Henrique Eiti Iquegami realizou-

se a Septuagésima Nona Sessão Ordinária da Terceira Sessão 

Legislativa, Décima Oitava Legislatura da Câmara Municipal da 

Estância Turística de Olímpia. Feita a chamada e, verificado haver 

número regimental, o Senhor Presidente, “Sob a Proteção de Deus”, 

dá por iniciados os trabalhos, convidando o Vereador João Luiz 

Stellari para que proceda a leitura de um trecho do Santo 

Evangelho.  Iniciando os trabalhos, o Senhor Presidente solicita 

ao Primeiro Secretário que proceda a leitura das Ementas dos 

Projetos constantes do expediente.  Projeto de Lei Complementar nº 

334/2023, avulso nº 84/2023, de autoria do Executivo, que dispõe 

sobre o programa “Olímpia Cidadão em Dia” destinado à regularização 

de débitos no âmbito do Município da Estância Turística de Olímpia 

e dá outras providências.  O Projeto é encaminhado à Comissão de 

Justiça, Legislação e Redação e à Ordem do Dia.  Projeto de Lei 

Complementar nº 335/2023, avulso nº 85/2023, de autoria do 

Executivo, que dispõe sobre o programa “Daemo Cidadão em Dia” 

destinado à regularização de débitos no âmbito da Superintendência 

de Água e Esgoto da Estância Turística do Município de Olímpia – 

DAEMO e dá outras providências.  O Projeto é encaminhado à Comissão 

de Justiça, Legislação e Redação e à Ordem do Dia.  Projeto de Lei 



 

 

 

 

Complementar nº 336/2023, avulso nº 94/2023, de autoria do 

Executivo, que dispõe sobre parcelamento e ocupação do loteamento 

residencial de Interesse Social “Olímpia F” e dá outras 

providências. O Projeto é encaminhado à Comissão de Justiça, 

Legislação e Redação e à Ordem do Dia.  Projeto de Lei nº 5984/2023, 

avulso nº 80/2023, de autoria do Executivo, que autoriza a 

permissão de uso compartilhado de imóvel no Município da Estância 

Turística de Olímpia/SP. O Projeto é encaminhado à Comissão de 

Justiça, Legislação e Redação.  Projeto de Lei nº 5985/2023, avulso 

nº 86/2023, de autoria do Executivo, que dispõe sobre alteração 

dos Anexos V e VI, da Lei nº 2.727, de 12 de março de 1999, que 

institui Plano de Carreira, Vencimentos e Salários para os 

integrantes do quadro do magistério da Secretaria Municipal da 

Educação e dá outras providências. O Projeto é encaminhado à 

Comissão de Justiça, Legislação e Redação e à Ordem do Dia.  

Projeto de Lei nº 5986/2023, avulso nº 87/2023, de autoria do 

Executivo, que dispõe sobre a abertura de créditos suplementares. 

O Projeto é encaminhado à Comissão de Justiça, Legislação e Redação 

e à Ordem do Dia.  Projeto de Lei nº 5987/2023, avulso nº 88/2023, 

de autoria do Executivo, que dispõe sobre a abertura de créditos 

especiais e suplementares. O Projeto é encaminhado à Comissão de 

Justiça, Legislação e Redação e à Ordem do Dia.  Projeto de Lei nº 

5988/2023, avulso nº 89/2023, de autoria do Executivo, que dispõe 

sobre a abertura de créditos especiais. O Projeto é encaminhado à 

Comissão de Justiça, Legislação e Redação e à Ordem do Dia.  

Projeto de Lei nº 5989/2023, avulso nº 90/2023, de autoria do 

Vereador José Roberto Pimenta, que institui o Dia Municipal do 

Pastor Adventista, a ser comemorado anualmente no penúltimo sábado 

de outubro, no Município de Olímpia e dá outras providências. O 

Projeto é encaminhado à Comissão de Justiça, Legislação e Redação.  

Projeto de Lei nº 5990/2023, avulso nº 91/2023, de autoria do 

Vereador José Roberto Pimenta, que institui o Dia Municipal do 

Pastor Presbiteriano, a ser comemorado anualmente no dia 17 de 

dezembro no Município de Olímpia e dá outras providências. O 

Projeto é encaminhado à Comissão de Justiça, Legislação e Redação.  

Projeto de Lei nº 5991/2023, avulso nº 92/2023, de autoria do 



 

 

 

 

Vereador José Roberto Pimenta, que institui do Dia Municipal do 

Pastor Metodista, a ser comemorado anualmente no segundo domingo 

do mês de abril, no Município de Olímpia e dá outras providências. 

O Projeto é encaminhado à Comissão de Justiça, Legislação e Redação 

e à Ordem do Dia.  Projeto de Lei nº 5992/2023, avulso nº 93/2023, 

de autoria do Vereador Márcio Henrique Eiti Iquegami, que dispõe 

sobre a afixação de cartazes explicativos que demonstrem a 

aplicação da Manobra de Heimlich em todos os estabelecimentos 

comerciais em que haja consumo de alimentos. O Projeto é 

encaminhado à Comissão de Justiça, Legislação e Redação.  Projeto 

de Lei nº 5993/2023, avulso nº 95/2023, de autoria do Vereador 

Rodrigo Flávio da Silva, que institui o “Agosto Laranja”, mês de 

conscientização sobre a esclerose múltipla, no calendário oficial 

do Município e dá outras providências. O Projeto é encaminhado à 

Comissão de Justiça, Legislação e Redação.  Projeto de Decreto 

Legislativo nº 649/2023, avulso nº 79/2023, de autoria do Vereador 

Renato Barrera Sobrinho, que dispõe sobre a concessão da Medalha 

do Mérito Musical e Cultural “Ezequiel Gonçalves da Silva” ao 

Ilustríssimo Senhor Ueslei Borges de Camargo. O Projeto é 

encaminhado à Comissão de Justiça, Legislação e Redação e à Ordem 

do Dia.  Projeto de Decreto Legislativo nº 650/2023, avulso nº 

81/2023, de autoria do Vereador Renato Barrera Sobrinho, que dispõe 

sobre a concessão do Prêmio “Mulher Destaque” à Ilustríssima 

Senhora Elaine Ferreira Neves de Nadai. O Projeto é encaminhado à 

Comissão de Justiça, Legislação e Redação e à Ordem do Dia.  

Projeto de Decreto Legislativo nº 651/2023, avulso nº 82/2023, de 

autoria do Vereador Renato Barrera Sobrinho, que dispõe sobre a 

concessão do Título de Cidadão Honorário de Olímpia ao Ilustríssimo 

Senhor Sebastião dos Santos Filho. O Projeto é encaminhado à 

Comissão de Justiça, Legislação e Redação e à Ordem do Dia.  

Projeto de Decreto Legislativo nº 652/2023, avulso nº 83/2023, de 

autoria do Vereador Leandro Marcelo dos Santos, que dispõe sobre 

a concessão de Comenda do Brasão do Centenário e Medalha “Prefeito 

Álvaro Marreta Cassiano Ayusso” ao Ilustríssimo Senhor Marco 

Rogério Lupi. O Projeto é encaminhado à Comissão de Justiça, 

Legislação e Redação e à Ordem do Dia.  Nos termos regimentais 



 

 

 

 

desta Edilidade o Senhor Presidente solicita ao Primeiro 

Secretário que proceda a leitura da Moção nº 14/2023, de autoria 

do Vereador Renato Barrera Sobrinho, reivindicando providências 

junto ao Governo do Estado no sentido de realizar a abertura de 

Concurso Público para Diretores Escolares da Rede Estadual de 

Educação.  Nos termos regimentais a referida Moção é encaminhada 

à Ordem do Dia da próxima sessão ordinária, quando deverá ser 

apreciada em discussão e votação única.  Nos termos regimentais 

desta Edilidade o Senhor Presidente solicita ao Primeiro 

Secretário que proceda a leitura da Moção nº 15/2023, de autoria 

do Vereador Leandro Marcelo dos Santos, de apoio aos profissionais 

da Enfermagem pelos trabalhos prestados.  Nos termos regimentais 

a referida Moção é encaminhada à Ordem do Dia da próxima sessão 

ordinária, quando deverá ser apreciada em discussão e votação 

única.  Prosseguindo os trabalhos, passa-se a leitura do resumo 

das Requerimentos.  Nos termos do artigo 237, Inciso II, alínea i, 

do Regimento Interno, o Senhor Presidente solicita ao Segundo 

Secretário que proceda à leitura do Resumo dos Requerimentos 

apresentadas salientando que as mesmas seriam encaminhadas aos 

setores competentes, para as providências cabíveis, pois já haviam 

sido deferidas pela Presidência:  131, 136, 137, 138 e 140/2023, 

de autoria do Vereador Leandro Marcelo dos Santos.  142/2023, de 

autoria do Vereador José Roberto Pimenta.  Esgotados os 

Requerimentos, passa-se a leitura do resumo das Indicações.  Nos 

termos do artigo 237, inciso III, alínea b, do Regimento Interno, 

o Senhor Presidente solicita ao Segundo Secretário que proceda à 

leitura do Resumo das Indicações apresentadas salientando que as 

mesmas seriam encaminhadas aos setores competentes, para as 

providências cabíveis, pois já haviam sido deferidas pela 

Presidência:  837, 838, 841, 842, 895, 896, 897, 898, 899, 900 e 

910/2023, de autoria do Vereador José Roberto Pimenta.  839, 840, 

854, 855, 856, 857, 858, 859, 860, 861, 862, 863, 864, 865 e 

866/2023, de autoria da Vereadora Edna Marques da Silva.  843, 

844, 845, 846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 853, 878 e 879/2023, 

de autoria do Vereador Renato Barrera Sobrinho.  867, 868, 869, 

870, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 877 e 909/2023, de autoria do 



 

 

 

 

Vereador Lucio Claudio Pereira.  880, 887, 888, 889, 890, 891, 

892, 893, 894/2023, de autoria do Vereador Héliton de Souza.  881, 

923, 924, 925 e 926/2023, de autoria do Vereador Leandro Marcelo 

dos Santos.  882, 883, 884, 885, 886, 901, 902, 903, 904, 905, 

906, 907 e 908/2023, de autoria do Vereador Luciano Ferreira.  911, 

912, 913, 914, 915, 916, 917, 918, 919, 920, 921, 922, 927 e 

928/2023, de autoria do Vereador Márcio Henrique Eiti Iquegami.  

Esgotadas as matérias constantes do Expediente, passa-se, a 

seguir, aos minutos regimentais a que têm direito os Senhores Edis 

para fazer uso da palavra.  Usam da palavra os Vereadores:  Edna 

Marques da Silva: (sem revisão do orador: 18:14) “Boa noite a Mesa, 

Boa noite ao Presidente; Boa noite aos Nobres Pares! Quero 

cumprimentar os internautas que nos assistem pelas redes sociais; 

boa noite a Imprensa, em nome do Orlando Costa, boa noite aos 

funcionários desta Casa. Quero cumprimentar a galeria aqui no nosso 

Plenário em nome da Enfermeira Ivanice cumprimento todos os 

Profissionais da Saúde! Aqui presente também todos os 

Profissionais da Educação e aos demais visitantes que sempre nos 

acompanham aqui nas Sessões. Senhor Vereador Lorão, Primeiro 

Secretário, eu já vou emendar com o tempo para não ter que voltar 

duas vezes aqui. Inclusive, eu quero aproveitar esse momento que 

nós temos os Professores aqui na nossa galeria para cumprimentar 

o Professor Pacheco, Diretor Coordenador da Escola Liceu pelo 

brilhantismo da Segunda Gincana que aconteceu a semana passada 

realizada pela Escola pelo Colégio Liceu de muita integração entre 

as crianças, jovens e os adolescentes que estudam naquela Escola. 

É muito importante mesmo a participação de toda a sociedade naquela 

Gincana. Eu quero cumprimentar o Diretor e também toda a Equipe do 

Colégio Liceu pelo brilhantismo que foi essa Gincana. Essa semana, 

nós tivemos uma semana bastante movimentada na área da Assistência 

Social. Nós Vereadores, alguns puderam estar lá e participamos da 

13ª Conferência Municipal da Assistência Social realizada na 

última sexta-feira abordando o tema: - O SUS que queremos. Nós 

conhecemos muito bem o SUS. Principalmente, depois da Pandemia 

todo mundo conhece o SUS que é o Sistema Único de Saúde. E, o SUAS 

que ainda é um pouco desconhecido da maioria da população. Então, 



 

 

 

 

quem conhece bem o SUS são os usuários do SUS. Mas, nós sabemos 

que nós precisamos ainda melhorar e avançar bastante nas questões 

que diz respeito às políticas públicas de enfrentamento a pobreza, 

de enfrentamento as pessoas mais vulneráveis e as pessoas que mais 

precisa. Então, com o tema o SUAS que queremos foi realizada a 

13ª, décima terceira, Conferência Municipal de Assistência Social. 

Também, nessa semana, foi dado início a primeira Reunião do 

Conselho Municipal de Cultura, da qual eu passo a fazer parte. O 

Conselho Municipal de Cultura vem fomentar as atividades, em 

especial aquelas ditadas pela Lei Paulo Gustavo. É uma Lei nova. 

Ela surgiu na Pandemia, por conta do isolamento social, o setor 

que mais sofreu nessa Pandemia foi o setor de áudio visual. Então, 

os Municípios estão se organizando para receber os recursos da Lei 

Paulo Gustavo. Olímpia já está bem avançada nesse quesito de 

aprimoramento da Lei; e já do Projeto. A partir do segundo semestre 

já com o Projeto em mãos, nós vamos voltar a ter atividades 

audiovisuais que são cinemas apresentações na Casa da Cultura e 

também no CRAS 3 que tem uma sala de Cinema. Então, na televisão 

agora está passando bastante sobre a Lei Paulo Gustavo. Os 

Municípios todos estão se organizando e no nosso Município também 

não será diferente. Então, as mostras de Artes Audiovisuais serão 

apresentadas também no nosso  Município. Eu quero também 

Parabenizar a Administração pelas inaugurações na última semana em 

comemoração à Semana do Padroeiro. Nós tivemos na sexta-feira a 

inauguração da Ala Gastronômica e do  Espaço de Artesanato. 

Também, as duas novas mostras de Arte que é o que nós precisamos 

agora.  Eu quero aproveitar os Profissionais que estão aqui para 

popularizar esses Espaços, principalmente, a Estação Cultural a 

ECO está com duas mostras novas de pinturas e também precisa ser 

um espaço Popular onde as Escolas possam incentivar e onde toda a 

Comunidade possa participar. Porque senão vai ser só mais um Espaço 

e que ninguém utiliza. Então, é um espaço muito bonito, é 

totalmente gratuito, mas precisa ser mais visitado pela nossa 

população, não somente pelo turista que passa na cidade, mas que 

a população tenha interesse de conhecer o que tem lá na Estação e 

levar seus filhos à tarde para passear por ser um espaço que ficou 



 

 

 

 

muito bonito e  toda revitalização da Estação, também a inauguração 

da Estação Cultural da Estação Musical que levou o nome do meu 

irmão Vadão Marques que já oferece para o segundo semestre duzentas 

vagas para aulas de piano, teclado, flauta percussão. Então, ficou 

maravilhosa também a Escola ali na Estação que vai fazer todo esse 

aparato também de Educação que não deixa de ser um complemento 

para Educação através da Música e através da Arte. Então, esses 

importantes Projetos do Executivo que foram inaugurados nesse 

último final de semana. Hoje, nós vamos ter o prazer de votar aqui 

na Sessão vários Projetos do Executivo, dentre eles a adequação do 

piso do Magistério que foi uma conquista que todos os Professores 

já vinham lutando há muito tempo. Está aqui também o senhor Jesus 

Buzzo, Sindicato dos Servidores Públicos. Eu quero cumprimentar o 

Sindicato. Nós conseguimos com o apoio de todos os Vereadores 

trazer para votação hoje essa adequação do Piso do Magistério. 

Então, depois nós teremos mais oportunidades de falar sobre o 

assunto. Boa noite, muito obrigada!”  Héliton de Souza: (sem 

revisão do orador: 18:21) “Boa noite a todos! Só queria fazer um 

agradecimento ao Prefeito por ter atendido alguns pedidos de alguns 

Vereadores aqui. Eu fui muito cobrado por alguns munícipes sobre 

o Imposto Territorial e Urbano – IPTU.  Alguns moradores estavam 

com o IPTU atrasados. A gente levou para o Prefeito essa ideia de   

reivindicar parcelamento do IPTU atrasado; e, o Prefeito atendeu 

esse pedido nosso aí. Hoje, vamos fazer essa votação para quem 

está indignado com o seu IPTU, ou a pessoa que já refinanciou o 

IPTU e não deu conta de pagar o parcelamento terá uma segunda 

chance. Hoje, vamos votar sobre os salários dos Professores. Com 

muita discussão entre os Vereadores. Acho que foi pedido da maioria 

dos Professores, que é uma linda Profissão. Estivemos com o 

Prefeito também atendeu. Estou vendo aí também alguns Enfermeiros 

estamos à disposição para conversar e todo mundo poder chegar no 

seu objetivo aí! Boa noite a todos!”  José Roberto Pimenta: (sem 

revisão do orador: 18:22) “Boa noite a todos que estão aqui na 

Casa de Leis; todos os Professores; todos Enfermeiros e a todos os 

Funcionários Públicos em nome do Luiz quero cumprimentar a todos 

que estão aqui no Plenário; cumprimentar a Mesa, em nome do 



 

 

 

 

Presidente Barrera cumprimentar a todos! Em nome do Sr. Vereador 

Doutor Márcio Iquegami cumprimentar todos os Edis! Em nome do 

Alisson cumprimentar todos os funcionários da Casa. Ao Orlando 

Costa que está ali transmitindo. Aos internautas e também a minha 

família! Senhor Jesus Buzzo, Presidente do Sindicato dos 

Servidores Públicos do Município de Olímpia! Dizer que hoje temos 

alguns projetos importantes para ser votado.  Já foram mencionados 

aqui pela minha amiga Edna e pelo Lourão que é Olímpia Cidadão em 

Dia. Um Projeto do Refis vai estar 100% de desconto e multas 

honorário e a importância de da pessoa cumprir os requisitos ficar 

bem atento que vai ser do dia três de junho até dez de outubro. 

Então, não deixar para última hora para ir lá quem tiver dívida em 

IPTU em atraso. O DAEMO também vai fazer esse mesmo projeto; só 

que vai ser um tempo mais curto. Depois, eu creio que todos os 

Vereadores, com certeza vai fazer a divulgação pela Imprensa. Mas, 

para que as pessoas possam aí ficar atentas para não perder a data 

também. Vai ser votado aquele terreno que nós em 2021; né, Edna 

2021? Um espaço que tem lá no Bairro a Santa Fé, um terreno grande 

que tem lá que a Prefeitura pegou. Agora vai fazer terrenos de 

interesse social. Então, nós vamos votar somente naquela área 

específica para que possa ser de 160 metros. Doutor Márcio é 

somente naquela área para que possa fazer mais casas ali o que vai 

dar aproximadamente seiscentos terrenos. Então, com isso, aumenta 

também é de interesse social. Como o Vereador Lourão falou vamos 

votar também o Piso dos Professores. Tenho certeza que todos os 

Vereadores abertos aí para conversar também sobre o Piso dos 

Enfermeiros. Obrigado a todos Deus abençoe e uma ótima semana!”  

Leandro Marcelo dos Santos: (sem revisão do orador: 18:25) “Boa 

noite aos Nobres Pares desta Casa, a imprensa escrita e falar em 

nome do Orlando Costa boa noite a todos do Distrito de Ribeiro dos 

Santos e Baguaçu, em nome da Aline da Enfermagem desejo boa noite 

a todos os guerreiros. Eu fui procurado através de uma liderança 

da Enfermagem solicitando a situação do cadastramento. Junto com 

o Márcio acabamos fazendo documento, mas fui muito bem atendido 

pelo Fabrício que disse para mim que também já está empenhado em 

atualização sobre o Cadastramento da Enfermagem. Assim que tiver 



 

 

 

 

a notícia positiva, eu tenho certeza que vai dar certo, para 

Olímpia já está em dia e correto para estar recebendo a verba para 

estar pagando o Piso Salarial da Enfermagem. Então, eu sei que é 

pequeno o esforço, mas a gente está tentando ajudar de alguma forma 

que foge da nossa alçada aqui. Mas, vocês podem contar comigo e 

com todos os Vereadores aqui. A gente também vai estar empenhado 

para estar ajudando porque vocês merecem todos os nossos respeito 

pelo que tem feito em todo esse passando por Pandemia. Eu acho que 

as pessoas têm que ter conscientização não só Educação, mas, 

também, com a Saúde; né?! Então, eu acredito que o Executivo também 

não vai colocar dificuldade. Pelo contrário, assim que passar a 

situação no STF e vier positivo, a gente vai estar se falando 

novamente correndo atrás para estar ajudando vocês em o que 

precisar. E, também, aproveitando o momento, eu fiz uma Moção de 

apoio; né? Para estar ajudando também; né?! Para ver que a gente 

está vivo aqui e que vocês precisam dá atenção de todos! Então, 

entrei com essa Moção de Apoio que vai deliberar hoje. Todos os 

Vereadores quiserem assinar junto está aí aberto porque eu falo 

que a situação da Saúde nossa precisa de uma atenção especial. Os 

Profissionais têm que estar bem para estar atendendo a população. 

Está o Senhor Jesus (Jesus Buzzo). Eu estou à disposição Senhor 

Jesus (Jesus Buzzo) para a gente poder conversar. A notícia mais 

importante, hoje o Secretário confirmou que já começou a fazer 

atualização do Recadastramento. Então, pode contar comigo. Eu 

estou à disposição de vocês! Boa noite e muito obrigado!”  Luciano 

Ferreira: (sem revisão do orador: 18:28) “Boa noite a todos! Boa 

noite meus amigos vereadores! Boa noite a todos aí na plateia! As 

minhas vizinhas do Postinho está tudo. Tem que tomar cuidado senão 

vou apanhar amanhã; né, Júlia? Pessoal, primeiramente, eu vim aqui 

agradecer com as pessoas especiais aqui na nossa vida. Eu quero 

agradecer ao Professor. A gente está com trabalho do Curso do 

ENCCEJA lá no CRAS 3, do Jardim Luiza. Eu não poderia deixar de 

agradecer as pessoas voluntárias que estão lá dando uma força para 

a Associação Cultural Esportiva de Olímpia, em Parceria com 

Assistente Social. E, lá nós estamos realizando o Curso do ENCCEJA 

aonde permite a pessoa realizar o sonho; né? De terminar os seus 



 

 

 

 

estudos. Então, não poderia deixar de agradecer o nosso Professor 

Leandro Diogo Monteiro; da São José. Agradecer também ao Pastor e 

Professor Carlos Kleber Oliveira; agradecer a mais uma voluntária 

da Associação, a Psicóloga Valéria Maria da Silva. Temos uma 

Voluntária que atende todas as terças feiras que é a Terapeuta Ana 

Laura; e, temos o Presidente e treinador da Associação onde ele 

realiza um trabalho e treinamento lá com mais de 150, cento e 

cinquenta crianças. No total são 250, duzentos e cinquenta, alunos 

da Associação, que é o Ricardo Cardoso. Agradecer também aos 

Enfermeiros. Eu andei visitando toda as UBS aqui do Bairro. Fui 

muito bem atendido com uma recepção muito calorosa. Eu sou muito 

grato! Sempre que, eu fui no Postinho; e, sempre que eu fui na UPA 

fui muito bem atendido! Eu acho que é mais que justo; né? Esse 

aumento no Piso da Enfermagem; dos Professores. Todos os Vereadores 

entenderam procuramos o Prefeito que atendeu as nossas Indicações. 

Estamos aqui é para ajudar. Como diz o Lourão: “Nós estamos aqui 

à disposição de todos vocês para o que precisarem. Nós Vereadores 

estamos aqui para atender. Nós, Vereadores lutamos pela cidade e 

por um bem melhor para nossa população! ” Pessoal, muito obrigado! 

Meus amigos Vereadores muito obrigado a todos vocês aí!”  Márcio 

Henrique Eiti Iquegami: (sem revisão do orador: 18:31) “Boa noite! 

Cumprimentar meus Nobres Pares cumprimentando meu amigo João 

Stellari cumprimentar a todos que estão aqui na nossa Casa de Leis. 

Temos representantes da Saúde; representantes da Enfermagem; 

representantes dos Professores e do pessoal em nome do Jesus 

cumprimentar todos vocês em nome do Orlando cumprimentar a Imprensa 

e cumprimentar aqueles que nos ouvem pelas redes sociais. Começar 

hoje falando do dia 26 o Dia da Conscientização do Diabetes é uma 

doença importante de auto incidência no mundo. O início de 

diagnóstico é muito difícil. Então, é muito importante a gente se 

ater os sinais que podem estar surgindo do diabetes muita sede, 

muita ida ao banheiro são sinais que podem levar o Diabetes. Então, 

deixar aqui a lembrança a todos. E, aproveitando que o Marcelo 

esteve aqui em relação ao pessoal da Enfermagem, nós temos os 

Professores aqui que estão conseguindo. Hoje, nós temos o Projeto 

de Lei para votar sobre o Piso de vocês Professores. Nós estamos 



 

 

 

 

lutando para conseguir fazer o mesmo que o pessoal da Enfermagem. 

Existe um Julgamento no Supremo Tribunal Federal que está em 

andamento. Após esse julgamento é que vai ter a decisão sobre como 

tudo funcionará. Hoje, a gente tem uma decisão provisória do 

Ministro Barroso que está vigorando. Então, essa é a questão que 

a gente tem que lutar, por enquanto, até que sai o resultado da 

decisão Colegiada do Supremo Tribunal Federal. Então, deixar aqui 

a vocês o meu apoio. Conheço boa parte de vocês. Gosto de vocês; 

e, vocês gostam de mim (risos); mas fica aqui o apoio aos 

Professores! Eu tenho certeza que todos da Casa tem o mesmo 

interesse. É o interesse de ajudar a todos e que a lei possa ser 

cumprida. Aproveitando, nesses minutos finais, você deixou alguma 

coisa para mim Edna? (Risos). Aproveitando esses instantes finais 

a gente já falou que também na Saúde a gente está com alguns 

problemas de Médicos. A gente não tem Concurso para Médico desde 

2015. Então, a gente vem vivendo um outro problema com a alteração 

do salário do Prefeito a gente teve um problema que foi a redução 

do salário de todos os funcionários e isso impactou a respeito de 

alguns médicos. Por exemplo Pediatra porque agora está ganhando 

menos está trabalhando menos. Então, a repercussão da diminuição 

do salário do Professor também influencia sobre a falta de Médicos 

na rede pública. A questão do concurso, nós não temos Concurso 

Médico desde 2015. Boa noite! (Aplausos.).”  Assume a presidência 

o Vereador Lucio Claudio Pereira.  Renato Barrera Sobrinho: (sem 

revisão do orador: 18:35) “Boa noite a todos internautas que nos 

acompanham pelas redes sociais.  Boa noite a Mesa Diretora, Boa 

noite Nobres Edis, Boa noite Orlando Costa aqui representando a 

imprensa levando as informações em tempo real Boa noite a minha 

família que me acompanha pelas redes sociais. Em nome do Gilberto, 

aqui representante da Guarda Municipal um boa noite a todos vocês 

da Guarda que estão presente nessa noite aqui. Boa noite ao pessoal 

da Enfermagem; um boa noite pessoal da Educação; Boa noite ao 

Senhor Jesus Buzzo e todos da plateia aqui! Essa foi uma semana 

muito boa para Olímpia. Nós tivemos vários Eventos e Várias 

inaugurações. Gostaria de começar dizendo a respeito da 

inauguração da Ala Gastronômica, que teve ali na conhecida Linha 



 

 

 

 

do Trem, um espaço que dá oportunidade para os nossos visitantes 

e para nós de Olímpia também podemos frequentar. Paralela ao lado 

lá da ala Gastronômica foram feitas três Salas de Trabalhos 

Artesanais dando oportunidade para os Empresários pequenos de 

Olímpia estar fazendo e vendendo seus produtos e vendendo os teus 

trabalhos. Então, é muito gratificante quando você vê trabalhos 

desse tipo, principalmente, voltado para nossa população. Também, 

foi inaugurado no sábado, como a Edna bem explanou aqui, a Estação 

Musical Vadão Marques. No início de 2022, eu fui procurado por 

várias pessoas que trabalham com Fanfarra dizendo dessa 

necessidade de ter uma Escola de Música. Aqui, no início de 2022, 

como está registrado nesse documento, eu fiz uma Indicação 

solicitando ao Seu Prefeito uma Escola Musical Municipal que dê 

condições as nossas crianças, principalmente, as nossas crianças 

a estudarem a Arte da Música. E, ainda, para ficar mais bonito 

ainda essa situação foi homenageado o nosso querido Vadão Marques, 

família da Edna, por tudo que ele fez por Olímpia, principalmente, 

na Arte da Música. Então, Prefeito Municipal Parabéns para o Senhor 

ter atendido a Indicação deste Vereador; e, a solicitação das 

pessoas envolvidas na arte da música que entendiam como necessária 

uma Escola Musical Pública. Volto no tempo da Liderança para 

concluir e falar sobre outros projetos. Muito obrigado e boa 

noite!”  Reassume a presidência o Vereador Renato Barrera Sobrinho.  

Rodrigo Flávio da Silva: (sem revisão do orador: 18:38) “Sr. 

Presidente, boa noite! Boa noite a todos! Boa noite aos Nobres 

Pares! Boa noite a Imprensa, em nome do Orlando, cumprimento a 

todos que fazem parte da Imprensa de Olímpia. Cumprimentar a 

plateia, em especial a Enfermagem, hoje vem aqui representando a 

nossa Enfermagem de Olímpia. Eu sempre deixei muito claro que a 

minha bandeira sempre foi a Saúde sempre será. Vocês sabem que 

Vereador, ele é um pouco limitado. Vocês podem ter absoluta certeza 

que eu estou acompanhando. Eu estive também conversando com João 

Luiz e a resposta que nós tivemos é que está aguardando o 

Julgamento do Supremo Tribunal Federal. Ele ainda é monocrático. 

Então, toda vez que você mexe com recursos públicos, você tem que 

tomar muito cuidado. Eu sei a agonia de vocês; a ansiedade de vocês 



 

 

 

 

para estar aumentando esse piso, eu também tenho essa ansiedade 

comigo. Vocês podem ter certeza que quando estiver a votação aqui 

eu votarei com maior prazer e maior carinho e se Deus quiser vai 

ser uma votação rápida. Espero que, isso vá acontecer e vocês vão 

ganhar sim! É mérito de vocês porque passaram um período muito 

crítico na Pandemia arriscando suas vidas. Eu presenciei isso. Eu 

estava na Secretaria da Saúde. Ninguém de vocês fugiu dali naquele 

momento. Então, vocês podem ter certeza que eu tenho um carinho 

muito grande por vocês; viu! Quero também agradecer a Guarda 

Municipal. Hoje, tem um projeto da Guarda Municipal do Presidente 

Sargento Barrera de grande valia, eu acho que a gente, realmente 

tem que incentivar e dar apoio ao pessoal da Educação, chegou o 

momento deles; né? Eles também pleitearam aqui, como vocês estão 

pleiteando, então pode ter certeza que vai chegar o momento. Eu 

também gostaria de agradecer a Administração Pública que vem 

fazendo grandes inaugurações e Eventos. O Barrera bem disse a área 

gastronômica ficou maravilhosa. Eu sei que é isso é um bem para 

Olímpia está crescendo e a gente tem que dar subsídio para chamar 

turistas e os turistas vem e deixa dividendos aqui na nossa 

economia. Também, gostaria de mandar um abraço ao Prefeito de São 

José do Rio Preto, Edinho Araújo. Onde eu estive o prazer de estar 

participando no dia 17 a convite do seu filho Edinho filho. A 

Convenção do MDB em São José do Rio Preto. Quero também estender 

um abraço aqui ao meu grande amigo por quem eu tenho um carinho 

grande Luciano Moreira de São José do Rio Preto e também ao Itamar 

Borges, Deputado Estadual, que estava presente. A política, ela é 

feita de relacionamentos, você só consegue as coisas para sua 

cidade quando você tem bons relacionamentos. Graças a Deus! Eu 

tenho um histórico que eu tenho orgulho. Tive também a questão eco 

pessoal entregar um livro de cento e vinte anos é um orgulho para 

mim muito grande.  Eu cheguei aqui em Olímpia, igual eu disse na 

minha posse de Vereador, com 15 anos de idade. Eu ando a região 

toda e levo Olímpia com maior carinho. Esse livro foi um marco na 

minha vida receber um livro de cento e vinte anos com um histórico 

maravilhoso e constar o seu nome ali. Então, só tenho que 

agradecer. E, vocês da Enfermagem podem contar comigo viu! Muito 



 

 

 

 

obrigado! (Aplausos.).”  Héliton de Souza: (sem revisão do orador: 

18:43) “Boa noite a todos! Voltando nessa Tribuna aqui para pedir 

uma oração a Senhora Beth Faria acabou de me mandar uma mensagem 

aqui. O seu pai Senhor Antonio está passando agora por uma 

cirurgia. É aquele Senhorzinho que vendia sorvete de máquina ali 

na Praça. Hoje, ele estava vendendo sorvete lá no antigo Matadouro. 

A filha dele entrou em contato conosco. Ela me pediu uma Oração. 

Façam essa Oração para o Seu Antônio mais conhecido como o Senhor 

do Sorvete e da Pipoca que trabalhou muito tempo na Praça da 

Matriz. Agradeço a todos! Senhor Presidente. Falando sobre os 

Professores. Nós tivemos várias reuniões com o Senhor Jesus Buzzo 

ficamos à disposição. O Prefeito atendeu o pedido de todos os 

Vereadores. Agora, eu falo para o pessoal da Enfermagem Paulino e 

Júlia. Para Júlia não tem como eu correr porque ela me pega na 

esquina. Ela mora quase perto de casa. Estamos à disposição.  

Senhor Jesus tem meu número. Acho que a Aline tem no faceboock. A 

Júlia também tem meu número.  Estamos à disposição a hora que 

quiser marcar uma reunião. Nós estamos aqui e vamos levar o seu 

pedido para o Prefeito, junto com a Secretária de Finanças, vamos 

brigar também porque eu acho que é uma linda carreira.  Foi como 

o Marcelo falou, acho que na Pandemia não teve pessoal melhor do 

que foi esse Grupo da Enfermagem, dos Médicos. Estamos à 

disposição! Seja bem-vinda! A Casa é de vocês!”  Não havendo mais 

oradores nos três minutos regimentais, passa-se, ao tempo das 

Lideranças. Assume a presidência o Vereador Lucio Claudio Pereira.  

Usam da palavra os Vereadores:  Renato Barrera Sobrinho: (sem 

revisão do orador: 18:46) “Volto no tempo da Liderança para falar 

sobre alguns projetos. É muito gratificante ver esta Casa de tantos 

segmentos que nós temos em Olímpia aqui representada por três 

segmentos. Hoje, aqui temos a Saúde; Educação e Guarda Municipal, 

basicamente, três pilares da nossa Sociedade, a que faz manter a 

ordem; a parte intelectual; e, a parte física de Saúde. A 

importância de você estar aqui é de tamanha importância. Não tenham 

dúvida de que todos nós aqui, sem exceção, trabalhamos por vocês. 

A Edna explanou um pouco sobre a Educação. Foram feitas muitas 

Reuniões com a Comissão de Educação; com os Vereadores; com o Seu 



 

 

 

 

Prefeito, com o Secretário para se chegar a um resultado positivo 

para vocês ao qual foi alcançado. Inclusive; Edna, com a questão 

da atualização da Lei para que isso se transforme em forma 

automática. Da Saúde não está sendo diferente. Não sei como que é 

chegado para vocês. Mas, nós todos, sem exceção, estamos ao lado 

de vocês! Sabemos da importância de vocês em cada Setor como da 

Guarda. Hoje, esse Projeto está sendo pautado buscando um direito 

para que vocês sejam valorizados. E, aqui nesse momento, eu venho 

pedir a todos Vereadores, como na Sessão passada que foi votado 

unânime unanimemente os dez Vereadores votaram a favor do Projeto 

da Guarda. Encarecidamente peço a vocês que façam novamente porque 

sabemos da importância de cada um de vocês! E, como todos os 

Segmentos o de vocês não é diferente. Parabéns a vocês que estão 

aqui representando a Categoria de vocês: Saúde; Educação e Guarda 

Municipal Parabéns a todos! Sabemos que nem todos podem estar aqui. 

Muitos queriam estar aqui, mas, por medo de alguma represália que 

possa vir não comparecem. Está aqui o Seu Jesus (Buzzo) já falou 

isso para a gente várias vezes.  Então, vocês são dignos de elogios 

por representar a Categoria de vocês! Estão dando a cara para 

bater; e, é isso que faz o resultado. É a união de vocês que faz 

o resultado! E, volto a falar para vocês todos... Todos aqui, sem 

exceção, torce por todos segmentos profissionais de Olímpia e 

trabalha para que vocês sejam reconhecidos. Nem sempre está ao 

nosso alcance fazer aquilo que o coração manda. Infelizmente, 

porque se fosse para o coração manda todos vocês já teriam sido 

reconhecidos há muito mais tempo. Muito obrigado e uma boa noite!”  

Reassume a presidência o Vereador Renato Barrera Sobrinho.  Rodrigo 

Flávio da Silva: (sem revisão do orador: 18:49) “Pessoal estou 

voltando aqui na Tribuna para que vocês vejam a importância Olímpia 

está tendo no cenário Estadual; Federal; e, até mesmo fora do país. 

Eu vim aqui na Tribuna e deixei esses minutos reservados para fazer 

um agradecimento especial, eu sei que nós temos uma Rede Hoteleira 

aqui muito boa, mas, hoje, eu quero fazer uma menção a meu grande 

amigo Luiz Gustavo Reco aonde ele recebeu o Prêmio da: - 

TRIPADVISON BEST OF THE BEST 2023 - 5º (quinto) melhor Hotel para 

família da América do Sul. Você vê a grandiosidade e a expansão 



 

 

 

 

que está o nosso Município. Então, Gustavo Reco é um amigo meu 

pessoal. Um cara que eu tenho um carinho muito grande. É um cara 

parceiro! Então, fica aqui o meu carinho, admiração e o meu 

agradecimento por esse Prêmio! Infelizmente, eu não vou poder 

comparecer. Mas, desde já, eu estendo meu carinho e meu 

agradecimento! Espero que outros Hotéis possam também ser 

premiado. O que para nós é um orgulho! E, isso, com certeza, vai 

trazer mais turistas para a nossa cidade e poder fomentar a nossa 

querida Olímpia. Muito obrigado e uma boa noite!”  João Luiz 

Stellari: (sem revisão do orador: 18:51) “Boa noite a todos 

presente; boa noite ao pessoal que acompanha pelas redes sociais! 

Como Líder do Prefeito quero esclarecer que nesta Sessão está sendo 

votados alguns projetos de cunho social: - O cidadão em dia. – Que 

é referente ao parcelamento do IPTU que dá chance aos inadimplentes 

de poder parcelar as dívidas até em 12 vezes, com os benefícios 

que a lei consegue e que são os descontos de honorários; de 

correção monetária; e, dos juros. Isso facilita muito. Até, porque, 

devido a Pandemia, a maioria do cidadão não teve condições de 

manter em dia os seus compromissos. Em relação ao DAEMO: - Os 

pagamentos não são parcelados é à vista. Até, pelo motivo da 

transição do Departamento será concedido com descontos, mas, com 

pagamento à vista! E, com relação ao Plano, a mudança do Plano 

Diretor isso se dá em relação, exclusivamente, a uma área onde 

será destinada a construção de moradias para atender o interesse 

social de alguns cidadãos que não tem condições de arcar com 

aluguel e uma prestação mais alta e será um valor reduzido em 

relação ao Estádio. É uma regulamentação para que possa ceder o 

uso daquele bem público ao Olímpia Futebol Clube que não é uma 

Entidade Pública; uma Entidade privada; né? Então, seria isso!  

Parabenizar os Professores pela árdua luta, com o apoio do 

Sindicato, conseguiram o que eles pretendiam. Da mesma forma a 

Enfermagem também possa agir dessa forma. Nós aqui estamos à 

disposição sempre para que possamos dar o mínimo de dignidade para 

vocês. Porque a gente dá valor ao pessoal da Saúde e da Enfermagem 

quando precisa; aí você dá valor! Principalmente, aos Enfermeiros 

ao pessoal quando você tem o atendimento. Quando a gente está bem 



 

 

 

 

a gente até passa despercebido. Mas, quando precisa é valorizado 

com muito orgulho! Então, quero parabenizar vocês também por esta 

iniciativa; e, tão logo o STF julgue essa repercussão geral que 

está lá para vocês poderem fazer também as adequações de vida e 

fazer jus ao recebimento; tá? Parabenizar ao Barrera pela 

iniciativa da Guarda também para favorecer eles, ou benefício de 

algum Plano habitacional; tá? Acho que são todos merecedores! Boa 

noite a todos e Parabéns!”  Com a palavra o Senhor Presidente:  

Renato Barrera Sobrinho: (sem revisão do orador: 18:54) “Gostaria 

de registrar nesta noite a presença do Luiz Carlos Guimarães, 

Controlador. Érica Fernanda de Oliveira, Assessora; a, Simone 

Silva; Orlando Costa da Rádio Espaço Livre; Aline, Técnica de 

Enfermagem; Maitê Pereira; Técnica de Enfermagem; Mauro César 

Lopes aposentado; Ana Paula de Araújo Menezes; Guarda Municipal; 

Tiago Aparecida de Souza, Guarda Municipal; Dailton Munhoz de 

Souza, Guarda Municipal; Dinei Alves Cardoso, Guarda Municipal; 

Silvio Silva dos Santos, Guarda Municipal; Cleide Machado, 

Professora; Paulo dos Santos, Aposentado; Fernanda Passarelli, 

Professora; Daniel Estaca, Guarda Municipal; Hassan Alisson, 

Guarda Municipal; Valéria Tavares, Professora; Adilson Tavares, 

aposentado; Lucidalva de Souza, Professora; Vinícius Batista 

Vieira Professor; Lucas, Guarda Municipal; Valdemar Pereira, 

Técnico; Crismaldo Ribeiro Morato; Guarda Municipal; Isaías Cruz 

Ramos, Guarda Municipal. Também ao Seu Jesus boa noite! Também, 

Sargento Fioramonte uma Boa noite! E, quem não está aqui nessa 

lista sintam-se cumprimentado pela presença.”  A seguir, não 

havendo mais oradores inscritos aos três minutos regimentais às 

Lideranças, nos termos regimentais, é feita a chamada e, verificado 

haver número regimental, tem início a ORDEM DO DIA.  Dando 

continuidade aos trabalhos, com os Pareceres verbais e favoráveis 

dos membros das Comissões de Obras, Serviços Públicos, Turismo e 

Outras Atividades; Educação, Saúde e Assistência Social; e Bem-

estar e Proteção da Vida Animal, entra em segunda discussão, o 

Projeto de Lei nº 5972/2023, avulso nº 59/2023, de autoria do 

Executivo, que dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para 

elaboração e execução da Lei Orçamentária Anual para o exercício 



 

 

 

 

financeiro de 2024 e dá outras providências.  Usam da palavra os 

Vereadores:  Edna Marques da Silva: (sem revisão do orador: 18:58) 

“Sr. Presidente. Esse Projeto de Lei é que vem discutir sobre a 

elaboração da Lei Orçamentária para 2024, ele veio muito bem 

embasado. Nós já tivemos a Primeira Discussão. Nós tivemos a 

Audiência Pública no dia dezenove quando foi aberto para a 

população apresentar alguma sugestão. Não teve nenhuma sugestão da 

população. Então, nós acreditamos que a população está de acordo, 

assim como, nós estamos de acordo. Nós lemos ficou a nossa 

disposição um tempo. Eu como parte da Comissão de Justiça, 

Legislação e Redação, nós entendemos que pelo menos está completo 

a lei orçamentária para 2024. Então, eu acredito que nós podemos 

votar.”  Com a palavra o Senhor Presidente:  Renato Barrera 

Sobrinho: (sem revisão do orador: 18:59) “Ainda em discussão. Com 

a palavra. Só para somar o que a Senhora Vereadora falou. Além de 

nós termos Audiência física aqui foi transmitida e divulgada pelo 

Site da Câmara e transmitido através das redes sociais; e, nós 

tivemos a cautela de olhar nas redes sociais se haviam mesmo pelas 

redes sociais alguma indagação, alguma solicitação da população 

civil, lembrando que este é um cumprimento da Lei e do Regimento 

Interno que foi feito por esta Casa de Lei.”  José Roberto Pimenta: 

(sem revisão do orador: 19:00) “Senhor Presidente. Com certeza 

essa votação é muito importante para a cidade de Olímpia. Como a 

Edna bem disse a população concorda, pois não teve nenhuma 

Indicação de Emenda. Mas, é muito importante que a população esteja 

no Plenário esteja vindo na Câmara, acompanhando o Site da Câmara 

Municipal para que se possa reivindicar também algumas Emendas dos 

Projetos que são votados na Casa de Lei. Nesse caso tinha o prazo 

de dez dias para que se propusesse alguma Emenda por algum 

Vereador. E, a população também fazer as suas colocações e suas 

Indicações. Então, com certeza, acredito que agora já é o momento 

de a gente votar em Segunda.”  Não havendo mais oradores, o Projeto 

de Lei nº 5972/2023 é colocado em segunda votação, sendo na forma 

regimental, aprovado por unanimidade.  A seguir, nos termos do 

Artigo 206, do Regimento Interno desta Edilidade, o Senhor 

Presidente declara o Projeto aprovado em Redação Final.  Dando 



 

 

 

 

sequência aos trabalhos, é lido, pelo Senhor Primeiro Secretário, 

o Requerimento nº 144/2023, que requer urgência para primeira 

discussão e votação do Projeto de Lei Complementar nº 334/2023, 

Avulso nº 84/2023, de autoria do Executivo, que dispõe sobre o 

programa “Olímpia Cidadão em Dia” destinado à regularização de 

débitos no âmbito do Município da Estância Turística de Olímpia e 

dá outras providências.  Com a palavra o Senhor Presidente informa 

o Plenário que o Projeto necessita do voto favorável da maioria 

absoluta dos Membros da Câmara, nos termos do inciso VII, do artigo 

199 do Regimento Interno, para sua aprovação, ou seja, 06 (seis) 

votos.  O Requerimento é colocado em discussão.  Não havendo 

oradores, o Requerimento é colocado em votação, sendo 

regimentalmente aprovado por unanimidade dos Edis presentes.  

Prosseguindo com a tramitação, aprovada a urgência e com o Parecer 

verbal da Comissão de Justiça, Legislação e Redação, favorável à 

livre tramitação do Projeto de Lei Complementar nº 334/2023, o 

Senhor Presidente o coloca em primeira discussão.  Usam da palavra 

os Vereadores:  José Roberto Pimenta: (sem revisão do orador: 

20:04) “Senhor Presidente. Doutor Márcio esse Projeto vai ter aí 

100% cem por cento de desconto multa, juros e honorários também, 

podendo ter adesão do dia três de junho até dez de outubro. Então, 

com certeza, esse período de Pandemia e muita gente deixaram de 

pagar o IPTU vai conseguir agora fazer uma renegociação. A gente 

só pede igual quando teve em 2021 que a população pediu bastante 

divulgação. Todos os Vereadores têm certeza que vai ser divulgada 

pela Imprensa para não largar para o último dia. Em 2021º Stellari 

mandou uma mensagem que a fila estava dobrando lá.  Mas, precisamos 

acrescentar mais alguns dias; né?  Pedir a todos que este ano não 

deixar para o último dia, pelo menos a última semana, porque no 

último dia fica complicado. O acerto vai ser lá no Poupatempo.”  

Edna Marques da Silva: (sem revisão do orador: 19:06) “Sr. 

Presidente. Só complementar o que o Senhor Vereador José Roberto 

Pimenta falou o último Refis foi logo após a Pandemia. Então, 

muitas pessoas ainda estavam com seu orçamento totalmente 

comprometido e não tiveram condições de assumir mais um compromisso 

que seria o parcelamento de IPTU. Agora, com o incentivo para quem 



 

 

 

 

vai pagar à vista que é isenção de todos 100% dos juros das multas 

e dos honorários e mesmo para quem vai fazer em seis vezes com 80% 

de desconto vale a pena ir logo no começo ver qual é o valor da 

dívida. Mesmo para quem refinanciou. Logo depois da Pandemia porque 

aconteceu muito. Como, eu advogo muito questão de inventário muita 

gente fez o refinanciamento e depois não deu conta de pagar. Então, 

as pessoas estão com isso ainda enrolado. Então, ela vai poder 

refinanciar aquilo que ela já financiou já tinha refinanciado lá 

atrás. Então, vale a pena ir logo no início ver qual é o valor da 

sua dívida porque como vai de primeiro de julho até outubro de 

repente a pessoa vai conseguir fazer aí uma poupança e conseguir 

pagar com 100% de desconto que é totalmente tirando os juros e 

multas. Então, às vezes, é mais vantajoso. Então, vale a pena quem 

vai no início, pelo menos para saber a sua situação. Isso também 

precisa ser divulgado para outras pessoas que às vezes não 

acompanham muito as redes sociais para que elas possam acertar 

esse IPTU. Não é só o IPTU, mas, também, roçada quem está devendo 

outros tipos de dívida com a Prefeitura. Então, era pedido de 

vários Vereadores que fizesse o Refis. Nós fomos atendidos para 

beneficiar a população.”  Márcio Henrique Eiti Iquegami: (sem 

revisão do orador: 19:07) “Viu Zé, eu acho que é muito bem-vindo 

o Refis. É uma necessidade da população. Mas acredito que deveria 

ser um prazo um pouco maior. Como a Edna disse as pessoas estava 

após a Pandemia, logo no início de 2021, a gente estava na Pandemia 

ainda. Então, os prazos são muito curtos. Acredito eu que tem o 

Refis tem que vir para ajudar a população de menor poder 

aquisitivo. Às vezes, você parcela com parcelas de cem reais, cento 

e cinquenta reais vai pesar no orçamento dessas famílias que tem 

um pouco. Mas, então, eu acredito que poderia ter um prazo um pouco 

maior para poder ajudar realmente aquelas pessoas que precisam 

para poder saudar a dívida e fazer. É isso que eu queria colocar!”  

João Luiz Stellari: (sem revisão do orador: 19:08) “Senhor 

Presidente. Esclarecendo o que o Doutor Márcio arguiu é o seguinte 

o prazo foi estabelecido por doze meses porque pode ser feito até 

o dia dez de outubro. Então, doze meses seria dia dez de outubro 

do ano que vem porque não pode passar para a Administração futura. 



 

 

 

 

Então, foi por esse motivo que fez por doze meses. Em relação ao 

outro Projeto que vai ser do Daemo. Só para esclarecer está sendo 

à vista porque também não pode passar para a Empresa que vai ser 

a Concessionária.”  Com a palavra o Senhor Presidente:  Renato 

Barrera Sobrinho: (sem revisão do orador: 19:09) “Ainda em 

discussão. Com a palavra. Só para complementar os Nobres Vereadores 

disseram da importância do Refis. Para que fique registrado nesta 

Casa de Leis aqui. Nós Vereadores começamos a buscar o Refis com 

o Executivo em fevereiro desse ano. Então, foi uma negociação de 

anos de buscar, de solicitar todo mês. Nós Vereadores recebíamos 

pessoas aqui na Câmara solicitando a possibilidade do Refis. Então, 

não é uma coisa que acontece do dia para a noite. É mais um Projeto 

que depende muito do empenho dos Vereadores para levar até o seu 

Prefeito essa necessidade das pessoas, a necessidade real do dia-

a-dia. Tem pessoas que estão com a água cortada porque não tem 

condição de fazer o pagamento atrasado. Aqui vai ter oportunidade. 

Igual a isso é o nosso IPTU. Então, é prazeroso o poder ter essa 

conquista em nome da população. Nós, simplesmente, somos 

articuladores e ficamos contentes quando o Executivo entende que 

a população tem que ser atendida. Fica aqui registro, novamente, 

quem está sendo atendido é a população através da articulação de 

nós Vereadores para com o Senhor Prefeito. Então, Parabéns ao 

Prefeito Fernando Cunha a Secretária Mary Brito por estar colocando 

à disposição essa ferramenta para as famílias olimpienses.”  Márcio 

Henrique Eiti Iquegami: (sem revisão do orador: 19:11) “Eu entendo 

isso. Mas, por exemplo: Eu, você, tem parcelamento do Governo 

Federal que são de sessenta meses. Isso passa numa gestão para 

outra sempre. Eu não sei qual que é o critério?! Por exemplo, se 

você faz um parcelamento na Prefeitura, você pode fazer até 

quarenta e oito meses. Você faz o acordo financeiro. Não é o Refis. 

Então, eu não sei. Fiquei em dúvida agora. Só essa a minha 

dúvida?!”  Não havendo mais oradores, o Projeto entra em primeira 

votação, sendo na forma regimental, aprovado por unanimidade dos 

Edis presentes.  Usa da palavra o Senhor Presidente para esclarecer 

que o Projeto retornará a pauta da próxima Sessão Ordinária quando 

o projeto será apreciado em segundo turno.  Dando sequência aos 



 

 

 

 

trabalhos, é lido, pelo Senhor Primeiro Secretário, o Requerimento 

nº 145/2023, que requer urgência para primeira discussão e votação 

do Projeto de Lei Complementar nº 335/2023, Avulso nº 85/2023, de 

autoria do Executivo, que dispõe sobre o programa “Daemo Cidadão 

em Dia” destinado à regularização de débitos no âmbito da 

Superintendência de Água e Esgoto da Estância Turística de Olímpia 

– DAEMO e dá outras providências.  Com a palavra o Senhor 

Presidente informa o Plenário que o Projeto necessita do voto 

favorável da maioria absoluta dos Membros da Câmara, nos termos do 

inciso VII, do artigo 199 do Regimento Interno, para sua aprovação, 

ou seja, 06 (seis) votos.  O Requerimento é colocado em discussão.  

Não havendo oradores, o Requerimento é colocado em votação, sendo 

regimentalmente aprovado por unanimidade dos Edis presentes.  

Prosseguindo com a tramitação, aprovada a urgência e com o Parecer 

verbal da Comissão de Justiça, Legislação e Redação, favorável à 

livre tramitação do Projeto de Lei Complementar nº 335/2023, o 

Senhor Presidente o coloca em primeira discussão.  Não havendo 

oradores, o Projeto entra em primeira votação, sendo na forma 

regimental, aprovado por unanimidade dos Edis presentes.  Usa da 

palavra o Senhor Presidente para esclarecer que o Projeto retornará 

a pauta da próxima Sessão Ordinária quando o projeto será apreciado 

em segundo turno.  Dando sequência aos trabalhos, é lido, pelo 

Senhor Primeiro Secretário, o Requerimento nº 146/2023, que requer 

urgência para primeira discussão e votação do Projeto de Lei 

Complementar nº 336/2023, Avulso nº 94/2023, de autoria do 

Executivo, que dispõe sobre parcelamento e ocupação do loteamento 

residencial de interesse Social “Olímpia F” e dá outras 

providências.  Com a palavra o Senhor Presidente informa o Plenário 

que o Projeto necessita do voto favorável da maioria absoluta dos 

Membros da Câmara, nos termos do inciso VII, do artigo 199 do 

Regimento Interno, para sua aprovação, ou seja, 06 (seis) votos.  

O Requerimento é colocado em discussão.  Usam da palavra os 

Vereadores:  Edna Marques da Silva: (sem revisão do orador: 19:16) 

“Senhor Presidente. Esse Projeto é só para poder explicar para a 

população também que hoje nós estamos votando autorizando o 

Prefeito a fazer uma alteração no nosso Plano Diretor que no nosso 



 

 

 

 

Plano Diretor a metragem dos terrenos é a partir de 10 a 20. E, 

nesse Loteamento em especial que será lá no Bairro Santa Fé para 

construção de moradias populares e para adequar a área ao número 

maior de residências. Nós estamos autorizando o Prefeito a fazer 

os lotes com 8x20. (Oito por vinte.). Então, seriam 160, cento e 

sessenta metros; e, não 200, duzentos metros. Então, eu acredito 

que como muitos anos trabalhei na Área Social, eu acredito que 160 

metros para quem não tem casa nenhuma é de grande valia. Você vai 

conseguir construir uma casa digna não precisa ser duzentos metros. 

Você vai conseguir construir uma casa com quarto, sala, cozinha, 

banheiro que vai atender, principalmente, a população que mais 

precisa. Então, não é um loteamento de alto luxo e de alto padrão 

onde você vai construir grandes casas. É um loteamento que vem 

atender aquilo que a gente, todos os Vereadores já vinham pedindo 

a muito tempo que a construção de casas populares. Então, com 160 

metros, nós não estamos denegrindo, diminuindo querendo entregar 

qualquer coisa; não, não! É que foi feito um estudo e 160, cento 

e sessenta metros, dá para construir uma casa digna para a 

população de baixa renda. Então, as pessoas que vão ser atendidas, 

para se ter uma ideia, as casas no Harmonia e Morada Verde acho 

que tem essa metragem e pode ver que são casas boas. Então, 

constrói a casa ainda sobra uma área bem grande que dá para se 

quiser ampliar. Então, nós estamos autorizando o Prefeito nesse 

loteamento em especial. Não é o Plano Diretor para sempre. Outros 

loteamentos que vierem a surgir, eles voltam no padrão normal 

10x20. Agora, nesse daqui, em especial, como Olímpia ainda tem um 

déficit muito grande de casas populares, então, se a gente diminui 

um pouquinho o terreno, nós vamos conseguir aumentar o número de 

casas, então vai sair em torno aí de 600 a 650 casas que se fossem 

com 200 m, de repente cairia aí para 500 casas. Então, mais de 100 

pessoas ficariam prejudicadas. Então, é só para a população 

entender que com 160 metros², cento e sessenta metros quadrados, 

dá para fazer uma casa digna. Depois a pessoa pode inclusive 

ampliar. Então, é isso que nós estamos votando hoje autorizando o 

Prefeito nesse loteamento, em especial que os lotes sejam de 160 

m². É isso que nós estamos aprovando!”  José Roberto Pimenta: (sem 



 

 

 

 

revisão do orador: 19:19) “Hoje, a maioria das casas lá do Harmonia 

são casas de até 70m². Estive lá conversando com alguns moradores.  

Então, a casa com 160m² ainda vai sobrar em torno de 90 m². O que 

dá para futuramente a pessoa aumentar fazer sua garagem. Aumenta 

o número de possibilidade; né Doutor Márcio, que as pessoas possam 

fazer mais um aumento o número de a possibilidade né Doutor Márcio 

que as pessoas possam de 500 para 600, 650 casa. É cem a cento e 

cinquenta pessoas aí que tem famílias que vai ter mais 

possibilidade de ter sua casa. Claro que cumprindo todos os 

requisitos que depois o Social deve fazer essas inscrições. Então, 

acredito que é uma possibilidade há mais que a gente vê muitas 

pessoas aí pedindo uma moradia. Então, vai abrir a possibilidade 

de algumas pessoas a conseguir sua casa própria.”  Héliton de 

Souza: (sem revisão do orador: 19:20) “Só para relembrar a 

população também que não deixamos esquecer que esse terreno foi 

comprado quando a gente votou cinquenta milhões. A gente foi 

bastante criticada por ter votado nesse empréstimo que o Prefeito 

fez. Mas, agora está aí o resultado foi comprado essa área para 

fazer esse terreno popular. Alguns meses atrás, eu fiz um 

Requerimento para a Secretária Mary Brito perguntando quanto foi 

gasto e quanto foi arrecadado. Se eu não me engano, eu acho que 

foi vinte sete milhões, ou quase trinta milhões que foram gastos 

em investimento na nossa cidade. Acho que duas ou três rotatórias. 

Retiradas de paralelepípedo em vários quarteirões da cidade. 

Agora, se eu não me engano estão em frente do Fórum. Foram gastos 

mais um bom tanto na compra do Bazar das Noivas que hoje está a 

Secretaria de Obras. Eu acho que a Secretaria de Educação vai lá, 

se não estiver enganado, acho que o almoxarifado também vai para 

o Bazar das Noivas. A Secretaria da Educação acho que vai para lá. 

No total, eu acho que foi economizado quase um milhão e poucos de 

aluguel. Esse é o resultado que a gente plantou lá atrás e está 

colhendo aqui agora!”  Rodrigo Flávio da Silva: (sem revisão do 

orador: 19:21) “na noite de hoje eu fico contente votando 

importantes Projetos: Projetos dos Professores; Projeto Social e  

Projeto do Refis. Isso é uma mostra que o Prefeito Municipal tem 

acessibilidade com a população. A cidade está crescendo e o déficit 



 

 

 

 

de moradia aumenta. Como diz a Edna é um loteamento de interesse 

social que fica ao lado do Harmonia e Santa Fé é uma área destinada 

as casas populares. O Prefeito tem essa visão. A cidade está com 

crescimento ordenado que só tem a contribuir com o desenvolvimento 

de Olímpia. Eu voto com o maior prazer. Hoje, a principal coisa de 

uma família é um lar uma casa própria. Recordo quando foi liberado 

o Harmonia. Baixa faixa 1 que é baixa renda. Você vê alegria nas 

pessoas pegando suas residências. Hoje, graças a Deus tendo um lar 

para morar. Então, nesta noite, eu fico muito feliz em estar 

votando nesse Projeto. Muito obrigado!”  Márcio Henrique Eiti 

Iquegami: (sem revisão do orador: 19:23) “Só acrescentar o que o 

Vereador Lorão falou que uma boa parte desse terreno foi adquirido 

num acordo fiscal. Tinha uma ação de cobrança que foi só de 

cinquenta milhões.  Parte do terreno veio por meio de um acordo 

judicial. Feito com a Prefeitura.”  Luciano Ferreira: (sem revisão 

do orador: 19:23) “Meus amigos Vereadores, eu fico muito feliz que 

essa iniciativa do Prefeito de fazer as casas popular, inclusive, 

eu nasci naquele cantinho ali no Jardim Paulista e sempre vivi 

naquele pedacinho ali. Trabalho muito com as crianças da Santa Fé. 

Hoje, estou fazendo um Campo lá embaixo vai ser do lado das 

casinhas. Então, eu fico feliz de saber que o Prefeito Fernando 

Cunha, ele está trabalhando muito nos Bairros. Hoje, eu estava lá 

com o Prefeito no Banespol. Tudo que a população imaginária vai 

ter Massagem; Piscina de Biribol; Quadra de Campo; e, Academia. 

Então, assim, a pessoa que nasceu naquele Bairro e vive naquele 

Bairro há vinte dois anos trabalhando com segurança ver o Bairro 

crescendo nessa dimensão. Ver que aquela parte ali vai ter casas 

popular onde vai estar ajudando muitas pessoas. Só para você ter 

noção meu celular não para vinte quatro horas o pessoal perguntando 

vai sair? Agora, eu fico feliz em estar aqui fazendo parte dessa 

votação. Chega até me emocionar uma alegria saber que quinhentas, 

seiscentas ou que seja vinte vai ter o seu lar. É muito 

gratificante, eu agradeço muito a Deus por ter essa oportunidade 

estar votando num Projeto desse é muito importante!”  Não havendo 

mais oradores, o Requerimento é colocado em votação, sendo 

regimentalmente aprovado por unanimidade dos Edis presentes.  



 

 

 

 

Prosseguindo com a tramitação, aprovada a urgência e com o Parecer 

verbal da Comissão de Justiça, Legislação e Redação, favorável à 

livre tramitação do Projeto de Lei Complementar nº 336/2023, o 

Senhor Presidente o coloca em primeira discussão.  Não havendo 

oradores, o Projeto entra em primeira votação, sendo na forma 

regimental, aprovado por unanimidade dos Edis presentes.  Usa da 

palavra o Senhor Presidente para esclarecer que o Projeto retornará 

a pauta da próxima Sessão Ordinária quando o projeto será apreciado 

em segundo turno.  Dando sequência aos trabalhos, é lido, pelo 

Senhor Primeiro Secretário, o Requerimento nº 148/2023, que requer 

urgência para a discussão e votação do Projeto de Lei nº 5986/2023, 

Avulso nº 87/2023, de autoria do Executivo, que dispõe sobre a 

abertura de créditos suplementares.  O Requerimento é colocado em 

discussão.  Não havendo oradores, o Requerimento é colocado em 

votação, sendo regimentalmente aprovado por unanimidade dos Edis 

presentes.  Prosseguindo com a tramitação, aprovada a urgência e 

com o Parecer verbal da Comissão de Justiça, Legislação e Redação, 

favorável à livre tramitação do Projeto de Lei nº 5986/2023, o 

Senhor Presidente o coloca em primeira discussão.  Não havendo 

oradores, o Projeto entra em primeira votação, sendo na forma 

regimental, aprovado por unanimidade dos Edis presentes.  A seguir, 

em regime de urgência, o Senhor Presidente solicita os Pareceres 

verbais das Comissões de Finanças e Orçamento; Obras, Serviços 

Públicos, Turismo e Outras Atividades; Educação, Saúde e 

Assistência Social; e Bem-estar e Proteção da Vida Animal.  Com os 

Pareceres verbais e favoráveis dos membros das referidas 

Comissões, o Projeto é colocado em segunda discussão.  Usam da 

palavra os Vereadores:  Edna Marques da Silva: (sem revisão do 

orador: 19:18) “Senhor Presidente. Só para entendimento desse 

Projeto, tanto dos presentes, como também das pessoas que nos 

assistem, esse Projeto, ele vem direcionar o recurso do INSTITUTO 

OLÍMPIA PREV, que é o nosso Instituto de Previdência Municipal, 

dentro do próprio Orçamento do OLÍMPIA PREV. Então, o dinheiro que 

OLÍMPIA PREV já tem e vai ser só redistribuído em algumas fichas; 

e, para isso, ele vai ser anulado algumas outras fichas. Então, é 

para atender uma exigência do Tribunal de Contas. Não é recurso 



 

 

 

 

novo é o recurso que o Instituto já tem, ele só vai ser remanejado 

tirando de algumas fichas e sendo alocados em outras. Então, só 

para entendimento que não é recurso que o Município está passando 

para OLÍMPIA PREV nem nada. É um recurso que o OLÍMPIA PREV já 

tem, ele só tem que readequar.”  Com a palavra o Senhor Presidente:  

Renato Barrera Sobrinho: (sem revisão do orador: 19:29) “Ainda em 

discussão. Com a palavra. Foi bem colocado Vereadora Edna é uma 

adequação dentro do próprio Instituto...”  Não havendo mais 

oradores, em segunda votação, sendo na forma regimental, aprovado 

por unanimidade dos Edis presentes no plenário.  Dando sequência 

à tramitação do Projeto, em regime de urgência, e com o Parecer 

verbal e favorável dos membros da Comissão de Justiça e Redação, 

conforme determina o Artigo 206, do Regimento Interno, o Senhor 

Presidente, declara o Projeto de Lei nº 5986/2023 aprovado em 

Redação Final.  Dando sequência aos trabalhos, é lido, pelo Senhor 

Primeiro Secretário, o Requerimento nº 149/2023, que requer 

urgência para a discussão e votação do Projeto de Lei nº 5987/2023, 

Avulso nº 88/2023, de autoria do Executivo, que dispõe sobre a 

abertura de créditos especiais e suplementares.  O Requerimento é 

colocado em discussão.  Não havendo oradores, o Requerimento é 

colocado em votação, sendo regimentalmente aprovado por 

unanimidade dos Edis presentes.  Prosseguindo com a tramitação, 

aprovada a urgência e com o Parecer verbal da Comissão de Justiça, 

Legislação e Redação, favorável à livre tramitação do Projeto de 

Lei nº 5987/2023, o Senhor Presidente o coloca em primeira 

discussão.  Não havendo oradores, o Projeto entra em primeira 

votação, sendo na forma regimental, aprovado por unanimidade dos 

Edis presentes.  A seguir, em regime de urgência, o Senhor 

Presidente solicita os Pareceres verbais das Comissões de Finanças 

e Orçamento; Obras, Serviços Públicos, Turismo e Outras 

Atividades; Educação, Saúde e Assistência Social; e Bem-estar e 

Proteção da Vida Animal.  Com os Pareceres verbais e favoráveis 

dos membros das referidas Comissões, o Projeto é colocado em 

segunda discussão.  Não havendo oradores, em segunda votação, sendo 

na forma regimental, aprovado por unanimidade dos Edis presentes 

no plenário.  Dando sequência à tramitação do Projeto, em regime 



 

 

 

 

de urgência, e com o Parecer verbal e favorável dos membros da 

Comissão de Justiça e Redação, conforme determina o Artigo 206, do 

Regimento Interno, o Senhor Presidente, declara o Projeto de Lei 

nº 5987/2023 aprovado em Redação Final.  Dando sequência aos 

trabalhos, é lido, pelo Senhor Primeiro Secretário, o Requerimento 

nº 150/2023, que requer urgência para a discussão e votação do 

Projeto de Lei nº 5988/2023, Avulso nº 89/2023, de autoria do 

Executivo, que dispõe sobre a abertura de créditos especiais.  O 

Requerimento é colocado em discussão.  Não havendo oradores, o 

Requerimento é colocado em votação, sendo regimentalmente aprovado 

por unanimidade dos Edis presentes.  Prosseguindo com a tramitação, 

aprovada a urgência e com o Parecer verbal da Comissão de Justiça, 

Legislação e Redação, favorável à livre tramitação do Projeto de 

Lei nº 5988/2023, o Senhor Presidente o coloca em primeira 

discussão.  Usam da palavra os Vereadores:  Edna Marques da Silva: 

(sem revisão do orador: 19:35) “Sr. Presidente. Esse Projeto é uma 

conquista dos Professores, mas, também, são esforços desta Câmara 

e de todos os Vereadores. Nós acompanhamos juntamente com o Senhor 

Jesus; juntamente com a Comissão de Educação. O Zé Kocão; o 

Marcelo; o pessoal que batalhou aí na Comissão de Educação porque 

como o Barrera mesmo falou; o Rodrigo também falou. O Vereador ele 

não tem a caneta; né? Nós só somos o elo entre o Executivo e entre 

os trabalhadores. Isso foi levado exaustivamente. Então, no ano 

passado nós votamos.”  José Roberto Pimenta: (sem revisão do 

orador: 19:36) “Mas, complementando aí para o Crédito Suplementar. 

Esse é o Projeto que são os Créditos Suplementares para as 

Entidades do CMDCA e do CMI que são aquele imposto retido que 

consegue um valor e repassado para as Entidades. No caso aqui tem 

o ABRIGO SÃO JOSÉ; ONG. HUMANIZAR; APAE e ABECAO são várias 

Entidades que foram contempladas com alguns valores... A SANT 

FILOMENA que ajudam a Entidade Santa Filomena a realizar os 

trabalhos sociais que tem durante o mês.”  Márcio Henrique Eiti 

Iquegami: (sem revisão do orador: 19:36) “Vereador José esse 

crédito vem do Fundo do Idoso e do Fundo da Criança e do Adolescente 

que é a doação do Imposto de Renda. A importância de a Prefeitura 

fazer os seus Projetos e divulgar porque nós podemos doar 6% (seis 



 

 

 

 

por cento) do nosso Imposto de Renda para essas Entidades. E, isso 

está sendo revertido agora. A gente vê o valor. Nós temos um milhão 

de reais; e, isso poderia ser muito mais, se todo mundo tivesse a 

ideia na época da declaração de Imposto de Renda. Nós tivemos o 

mês passado, final do período da declaração de Imposto de Renda 

destina aí 6% (seis por cento) do valor do Imposto a pagar. Para 

tanto que, aí a Prefeitura, você vai se inscrever vai para o Fundo 

do Idoso ou vai para o Fundo da Criança e Adolescente.”  Rodrigo 

Flávio da Silva: (sem revisão do orador: 19:37) “Sr. Presidente. 

Só para contribuir com essa votação. Nós temos o Grupo Ciafund, 

nome fantasia Condumax. Aonde, brevemente, eu quero fazer um Voto 

de Aplauso. Aonde, o Grupo contratou uma Assessoria, específica 

para ajudar as Entidades a estar deixando as suas documentações em 

ordens; eu sei, a minha esposa é funcionária lá. Eles têm esse 

carinho e essa preocupação de estar deixando os seus impostos aqui 

no município de Olímpia. Então, por isso, a Empresa contratou 

uma... Não é Auditoria... É uma Assessoria específica para isso. 

Então, assim, eu deixo aqui registrado meus Parabéns a esse Grupo 

que é olimpense e quer contribuir cada vez mais com as famílias; 

e, como já contribui gerando emprego e renda na nossa cidade. Muito 

obrigado!”  Edna Marques da Silva: (sem revisão do orador: 18:38) 

“Senhor Presidente. Só para complementar. Desculpe ter entrado em 

outro Projeto. Eu achei que já estivéssemos terminados lá!... Esse 

dinheiro, que vem da arrecadação do Imposto de Renda, quanto mais 

a gente divulga mais as pessoas se interessam em deixar já 

declarado no seu Imposto de Renda; e, tanto indo para o Fundo do 

Idoso, como indo para o Fundo da Criança. Quando a gente não faz 

essa destinação. O dinheiro, ele vai todo para o Leão. Então, ele 

vai ser dividido depois da forma como o Governo quer. E, quando a 

gente faz a destinação, quem paga o imposto de renda, quando você 

já faz a destinação ou para o Fundo do Idoso, ou para o Fundo da 

Criança, esse dinheiro fica locado no Município. Depois, as 

Entidades apresentam seus projetos. Os projetos são apreciados 

pelo Conselho Municipal da Assistência; e, o Conselho elege aqueles 

projetos e faz a divisão do recurso. Então, é com esse dinheiro 

que muitas Entidades, durante o ano, organizam suas reformas porque 



 

 

 

 

é um dinheiro além do orçamento que as Entidades já teriam 

destinado. Então, geralmente, ele é um reforço que as Entidades 

sempre esperam desse dinheiro do Imposto de Renda. Então, como nós 

estamos com o público grande aqui, eu gostaria de estar divulgando 

no período de declaração de Imposto de Renda que terminou agora no 

último dia 30 (trinta); né Márcio?! Que terminou agora. Que as 

pessoas ao invés de quem paga imposto de renda ao invés de deixar 

o Contador fazer e ir para qualquer lugar; para que se destinasse 

para nossa cidade para que esse imposto ficasse na nossa cidade. 

Então, quanto mais a gente divulgar isso mais dinheiro, nós vamos 

ter para as Entidades para que elas possam trabalhar e desenvolver 

os seus projetos. Nós temos Entidades na cidade que fazem um 

trabalho maravilhoso e que são um braço forte do Poder Público. Se 

nós não tivéssemos essas Entidades. Às vezes, o Poder Público não 

teria condições de fazer o trabalho que elas fazem. Então, vocês 

que estão aqui hoje ouvindo. Na época de fazer a declaração de 

Imposto de Renda, durante todo o ano, não precisa ser na época, 

orientar o seu Contador, ou quem faz a Contabilidade, para que 

destine esses 6%, seis por cento, do Imposto de Renda para ficar 

no Município, tanto no Fundo do Idoso, como no Fundo da Criança 

para financiar esses Projetos. Obrigada, Senhor Presidente!”  Não 

havendo mais oradores, o Projeto entra em primeira votação, sendo 

na forma regimental, aprovado por unanimidade dos Edis presentes.  

A seguir, em regime de urgência, o Senhor Presidente solicita os 

Pareceres verbais das Comissões de Finanças e Orçamento; Obras, 

Serviços Públicos, Turismo e Outras Atividades; Educação, Saúde e 

Assistência Social; e Bem-estar e Proteção da Vida Animal.  Com os 

Pareceres verbais e favoráveis dos membros das referidas 

Comissões, o Projeto é colocado em segunda discussão.  Não havendo 

oradores, em segunda votação, sendo na forma regimental, aprovado 

por unanimidade dos Edis presentes no plenário.  Dando sequência 

à tramitação do Projeto, em regime de urgência, e com o Parecer 

verbal e favorável dos membros da Comissão de Justiça e Redação, 

conforme determina o Artigo 206, do Regimento Interno, o Senhor 

Presidente, declara o Projeto de Lei nº 5988/2023 aprovado em 

Redação Final.  Dando sequência aos trabalhos, é lido, pelo Senhor 



 

 

 

 

Primeiro Secretário, o Requerimento nº 147/2023, que requer 

urgência para a discussão e votação do Projeto de Lei nº 5985/2023, 

Avulso nº 86/2023, de autoria do Executivo, que dispõe sobre 

alteração dos Anexos V e VI da Lei nº 2.727, de 12 de março de 

1999, que institui Plano de Carreira, Vencimentos e Salários para 

os integrantes do quadro do magistério da Secretaria Municipal da 

Educação e dá outras providências.  O Requerimento é colocado em 

discussão.  Não havendo oradores, o Requerimento é colocado em 

votação, sendo regimentalmente aprovado por unanimidade dos Edis 

presentes.  Prosseguindo com a tramitação, aprovada a urgência e 

com o Parecer verbal da Comissão de Justiça, Legislação e Redação, 

favorável à livre tramitação do Projeto de Lei nº 5985/2023, o 

Senhor Presidente o coloca em primeira discussão.  Usam da palavra 

os Vereadores:  Edna Marques da Silva: (sem revisão do orador: 

19:45) “Senhor Presidente. Não vou repetir o que eu já falei 

prometo! Nós tivemos uma reunião aqui e vieram vários Professores 

que uma das exigências que faziam era em relação a insegurança que 

provoca uma lei que a gente já tinha votado no ano passado. O Piso 

do Professor já tinha sido regularizado.  E, chegou em janeiro a 

Emenda a Portaria 17, em 16 de janeiro, que indicou qual seria o 

novo Piso. Só que, nós chegamos no mês de junho e o município de 

Olímpia ainda não tinha adequado esse Piso. Então, essa 

insegurança, trazia transtornos para os Professores porque todo 

mundo sabia que tinha que cumprir. Mas, também, não tinha uma 

segurança de quando ia cumprir. Então, eu me lembro que o pedido 

dos Professores era que a gente regularizasse isso. E, como 

integrante da Comissão de Justiça e Legislação, eu achei como 

comprometimento meu. Foi o que eu falei para vocês naquele dia.  

Eu tive apoio de todos os Vereadores que estão aqui que nós iríamos 

levar para o Prefeito porque nós não temos o poder de fazer isso. 

Mas, que levaríamos ao Prefeito para que essa insegurança fosse 

solucionada. E, que tivesse, pelo menos dentro da lei, um gatilho 

que estipulasse: - Quando o Governo soltasse o Piso. Quando é que 

iria o Município de Olímpia implementar? Então, a Equipe da 

Prefeitura, da parte Jurídica, fez toda análise do que era viável 

se podia porque era constitucional. E, no Artigo e no artigo 2º da 



 

 

 

 

nossa lei agora, então o Poder Executivo tem até cento e vinte 

dias. Nós tínhamos falado noventa, mas a Secretaria analisou que 

cento e vinte dias seria o período que ela precisava para fazer 

esse impacto porque quando o Governo informa qual é o Piso o 

município tem que reorganizar todo o seu Orçamento para poder 

alocar esse recurso na Educação para poder pagar essa diferença. 

Então, se o piso sair em janeiro, os Professores vão ter cento e 

vinte dias para depois estar recebendo retroativo. É o que está 

acontecendo agora vocês vão receber no mês de julho retroativo a 

janeiro. Então, não vai existir mais essa insegurança se o Piso 

sair em fevereiro, se sair em março, vocês sabem que cento e vinte 

dias após o Governo lançar o Piso novo da Educação, anualmente o 

Município vai fazer esse estudo de viabilidade. E, após isso que 

ele vai repassar aos Professores. Então, essa insegurança de não 

saber quando ia receber. Graças ao bom empenho do da Equipe 

Jurídica da Prefeitura e também o que o Prefeito nos deu como 

resposta positiva que foi uma junção de todos os Vereadores. Então, 

não foi mérito só meu, eu apenas vi que na Legislação a gente tinha 

deixado falhar quando a gente votou. Mas, eu sozinha não 

conseguiria levar isso ao Prefeito e conseguir fazer com que ele 

entendesse que precisaria desse gatilho na lei. Mas, com esforço 

de todos os colegas Vereadores aqui, nós tivemos uma reunião com 

o Prefeito; e, isso hoje está sendo materializado aqui na lei que 

é o que nós estamos votando. Então, assim é da mesma forma como 

nós lutamos junto com os Professores, nós sabemos que foi demorado, 

nós depois temos os Enfermeiros também acabou de sair agora o Piso 

do Assistente Social. Eu sou Assistente Social. Então, imagina a 

cobrança que também está saindo e a gente sabe que foi aprovado o 

primeiro Piso gente todas as categorias vão querer buscar o seu. 

Então assim, nós enquanto Vereadores estamos aqui aberto para lutar 

por todos os Pisos. Aquilo que é de direito, nós somos 

trabalhadores, eu sou representante dos Funcionários Públicos no 

nosso OLÍMPIAPREV. Então, aquilo que é de direito dos 

trabalhadores, nós vamos buscar. Assim é lógico que às vezes não 

vai chegar com a agilidade que nós gostaríamos, às vezes, a coisa 

é um pouco morosa porque a Administração Pública ela depende de 



 

 

 

 

orçamento, ela depende de outros mecanismos para poder 

materializar isso. Mas, o que depender de mim e de todos os 

Vereadores de todos os Colegas aqui, vocês podem ter certeza que 

tudo aquilo que chegar que for direito de vocês, nós vamos votar 

sim! Porque, nós somos trabalhadores também, nós sabemos o quanto 

vocês se dedicam, nós sabemos o quanto o funcionário público, às 

vezes, ele é desvalorizado e quanto nosso salário está rebaixado. 

Então, nós estamos vendo, às vezes, outros funcionários indo 

trabalhar em outras cidades por conta das vezes do Piso. Então, se 

o Piso veio para adequar a situação, nós vamos buscar. Então, os 

Profissionais, também, agora, é os Enfermeiros. Mas, também, já 

tem outros Assistentes Sociais aí e já tem outros Pisos também que 

com o tempo vão todos serem regulamentados. Tá, bom!”  José Roberto 

Pimenta: (sem revisão do orador: 19:50) “Parabenizar todos os 

Vereadores que batalharam por essa conquista. Com certeza é muito 

importante aos Professores também que tiveram aqui reunidos com 

nós fazendo essa cobrança que é um direito de vocês. Parabéns! Tem 

que ser assim. Aqui vieram vários Professores conversaram com os 

Vereadores. Então, isso é muito importante para que a gente possa 

também unidos levar até o Prefeito e ter essa conquista para vocês. 

Então, Parabéns a todos os Professores, a todos os Vereadores foi 

mais essa conquista aos Professores!”  Renato Barrera Sobrinho: 

(sem revisão do orador: 19:50) “Só para complementar. Edna é 

importante dizer que hoje são duas vitórias a adequação do Piso 

Salarial; e, essa adequação na Lei. E, de não ter essa briga todo 

ano será automático, de acordo com o tempo previsto em Lei. Então, 

é um trabalho de todos os Vereadores. Lá nós fizemos a primeira 

tratativa do salário. Após finalizarmos a primeira tratativa do 

salário. A Edna iniciou-se a conversa sobre a adequação da lei 

para que isso virasse automático. E, o desejo de nós todos os 

Vereadores é que isso aconteça em todo o segmento de Olímpia.”  

Não havendo mais oradores, o Projeto entra em primeira votação, 

sendo na forma regimental, aprovado por unanimidade dos Edis 

presentes.  A seguir, em regime de urgência, o Senhor Presidente 

solicita os Pareceres verbais das Comissões de Finanças e 

Orçamento; Obras, Serviços Públicos, Turismo e Outras Atividades; 



 

 

 

 

Educação, Saúde e Assistência Social; e Bem-estar e Proteção da 

Vida Animal.  Com os Pareceres verbais e favoráveis dos membros 

das referidas Comissões, o Projeto é colocado em segunda discussão.  

Não havendo oradores, em segunda votação, sendo na forma 

regimental, aprovado por unanimidade dos Edis presentes no 

plenário.  Dando sequência à tramitação do Projeto, em regime de 

urgência, e com o Parecer verbal e favorável dos membros da 

Comissão de Justiça e Redação, conforme determina o Artigo 206, do 

Regimento Interno, o Senhor Presidente, declara o Projeto de Lei 

nº 5985/2023 aprovado em Redação Final.  Assume a presidência o 

Vereador Lucio Claudio Pereira.  Prosseguindo com os trabalhos, em 

questão de ordem, o Vereador Rodrigo Flávio da Silva solicita 

verbalmente que sejam apreciados em bloco os Projetos de Decreto 

Legislativo nº 649, 650, 651 e 652/2023, em discussão única.  O 

Senhor Presidente submete o Pedido ao plenário.  Realizada a 

votação constatou-se que o mesmo foi aprovado pela unanimidade dos 

Edis presentes.  Salienta, porém, que as tramitações serão 

desmembradas em ata.  Dando continuidade aos trabalhos, entra em 

deliberação, o Projeto de Decreto Legislativo nº 649/2023, avulso 

nº 79/2023, de autoria do Vereador Renato Barrera Sobrinho, que 

que dispõe sobre a concessão da Medalha do Mérito Musical e 

Cultural "Ezequiel Gonçalves da Silva", ao ilustríssimo Senhor 

Ueslei Borges de Camargo.  Com o Parecer nº 151/2023 favorável da 

Comissão de Justiça, Legislação e Redação, o Senhor Presidente 

esclarece ao Plenário, que nos termos do artigo 200, Inciso VI, 

alínea C, do Regimento Interno, a proposição em referência 

necessita, para sua aprovação, do voto favorável de dois terços 

dos membros da Câmara, ou seja, sete (07) votos; motivo pelo qual, 

o Presidente tem direito a voto, conforme estabelece o artigo 18, 

Inciso I, alínea e, do Regimento Interno desta Edilidade.  A 

seguir, por se tratar de matéria que deverá ser submetida à 

“discussão e votação única”, o Senhor Presidente solicita ainda, 

o Parecer verbal das seguintes Comissões: Finanças e Orçamento; 

Obras, Serviços Públicos, Turismo e Outras Atividades; Educação, 

Saúde e Assistência Social; e Bem-estar e Proteção da Vida Animal.  

Com os Pareceres verbais e favoráveis dos membros das referidas 



 

 

 

 

Comissões, o Projeto é colocado em discussão única.  Não havendo 

oradores, o Projeto Decreto Legislativo nº 649/2023 entra em 

votação única, sendo regimentalmente aprovado pela unanimidade dos 

Edis presentes em Plenário, ou seja, dez (10) votos.  A seguir, 

nos termos do Artigo 268, do Regimento Interno desta Edilidade, o 

Senhor Presidente declara o Projeto aprovado em Redação Final.  

Dando continuidade aos trabalhos, entra em deliberação, o Projeto 

de Decreto Legislativo nº 650/2023, avulso nº 81/2023, de autoria 

do Vereador Renato Barrera Sobrinho, que que dispõe sobre a 

concessão do Prêmio “Mulher Destaque” à ilustríssima Senhora, 

Elaine Ferreira Neves de Nadai.  Com o Parecer nº 152/2023 

favorável da Comissão de Justiça, Legislação e Redação, o Senhor 

Presidente esclarece ao Plenário, que nos termos do artigo 200, 

Inciso VI, alínea C, do Regimento Interno, a proposição em 

referência necessita, para sua aprovação, do voto favorável de 

dois terços dos membros da Câmara, ou seja, sete (07) votos; motivo 

pelo qual, o Presidente tem direito a voto, conforme estabelece o 

artigo 18, Inciso I, alínea e, do Regimento Interno desta 

Edilidade.  A seguir, por se tratar de matéria que deverá ser 

submetida à “discussão e votação única”, o Senhor Presidente 

solicita ainda, o Parecer verbal das seguintes Comissões: Finanças 

e Orçamento; Obras, Serviços Públicos, Turismo e Outras 

Atividades; Educação, Saúde e Assistência Social; e Bem-estar e 

Proteção da Vida Animal.  Com os Pareceres verbais e favoráveis 

dos membros das referidas Comissões, o Projeto é colocado em 

discussão única.  Não havendo oradores, o Projeto Decreto 

Legislativo nº 650/2023 entra em votação única, sendo 

regimentalmente aprovado pela unanimidade dos Edis presentes em 

Plenário, ou seja, dez (10) votos.  A seguir, nos termos do Artigo 

268, do Regimento Interno desta Edilidade, o Senhor Presidente 

declara o Projeto aprovado em Redação Final.  Dando continuidade 

aos trabalhos, entra em deliberação, o Projeto de Decreto 

Legislativo nº 651/2023, avulso nº 82/2023, de autoria do Vereador 

Renato Barrera Sobrinho, que que dispõe sobre a concessão do Título 

de Cidadão Honorário de Olímpia ao ilustríssimo Senhor Sebastião 

dos Santos Filho.  Com o Parecer nº 153/2023 favorável da Comissão 



 

 

 

 

de Justiça, Legislação e Redação, o Senhor Presidente esclarece ao 

Plenário, que nos termos do artigo 200, Inciso VI, alínea C, do 

Regimento Interno, a proposição em referência necessita, para sua 

aprovação, do voto favorável de dois terços dos membros da Câmara, 

ou seja, sete (07) votos; motivo pelo qual, o Presidente tem 

direito a voto, conforme estabelece o artigo 18, Inciso I, alínea 

e, do Regimento Interno desta Edilidade.  A seguir, por se tratar 

de matéria que deverá ser submetida à “discussão e votação única”, 

o Senhor Presidente solicita ainda, o Parecer verbal das seguintes 

Comissões: Finanças e Orçamento; Obras, Serviços Públicos, Turismo 

e Outras Atividades; Educação, Saúde e Assistência Social; e Bem-

estar e Proteção da Vida Animal.  Com os Pareceres verbais e 

favoráveis dos membros das referidas Comissões, o Projeto é 

colocado em discussão única.  Não havendo oradores, o Projeto 

Decreto Legislativo nº 651/2023 entra em votação única, sendo 

regimentalmente aprovado pela unanimidade dos Edis presentes em 

Plenário, ou seja, dez (10) votos.  A seguir, nos termos do Artigo 

268, do Regimento Interno desta Edilidade, o Senhor Presidente 

declara o Projeto aprovado em Redação Final.  Dando continuidade 

aos trabalhos, entra em deliberação, o Projeto de Decreto 

Legislativo nº 652/2023, avulso nº 83/2023, de autoria do Vereador 

Leandro Marcelo dos Santos, que que dispõe obre a concessão de 

Comenda do Brasão do Centenário e Medalha "Prefeito Álvaro Marreta 

Cassiano Ayusso", ao Ilustríssimo Senhor Marco Rogério Lupi.  Com 

o Parecer nº 154/2023 favorável da Comissão de Justiça, Legislação 

e Redação, o Senhor Presidente esclarece ao Plenário, que nos 

termos do artigo 200, Inciso VI, alínea C, do Regimento Interno, 

a proposição em referência necessita, para sua aprovação, do voto 

favorável de dois terços dos membros da Câmara, ou seja, sete (07) 

votos; motivo pelo qual, o Presidente tem direito a voto, conforme 

estabelece o artigo 18, Inciso I, alínea e, do Regimento Interno 

desta Edilidade.  A seguir, por se tratar de matéria que deverá 

ser submetida à “discussão e votação única”, o Senhor Presidente 

solicita ainda, o Parecer verbal das seguintes Comissões: Finanças 

e Orçamento; Obras, Serviços Públicos, Turismo e Outras 

Atividades; Educação, Saúde e Assistência Social; e Bem-estar e 



 

 

 

 

Proteção da Vida Animal.  Com os Pareceres verbais e favoráveis 

dos membros das referidas Comissões, o Projeto é colocado em 

discussão única.  Não havendo oradores, o Projeto Decreto 

Legislativo nº 652/2023 entra em votação única, sendo 

regimentalmente aprovado pela unanimidade dos Edis presentes em 

Plenário, ou seja, dez (10) votos.  A seguir, nos termos do Artigo 

268, do Regimento Interno desta Edilidade, o Senhor Presidente 

declara o Projeto aprovado em Redação Final.  Reassume a 

presidência o Vereador Renato Barrera Sobrinho.  Dando 

continuidade aos trabalhos, com os Pareceres verbais e favoráveis 

dos membros das Comissões de Finanças e Orçamento; Obras, Serviços 

Públicos, Turismo e Outras Atividades; Educação, Saúde e 

Assistência Social; e Bem-estar e Proteção da Vida Animal, entra 

em segunda discussão, o Projeto de Lei nº 5977/2023, avulso nº 

68/2023, de autoria do Executivo, que autoriza a concessão de 

isenção da tarifa de serviços de água e esgoto e a remissão de 

débitos existentes em nome da ONG Humanizar Frei Roque Biscione e 

dá outras providências.  Não havendo oradores, o Projeto de Lei nº 

5977/2023 é colocado em segunda votação, sendo na forma regimental, 

aprovado por unanimidade.  A seguir, nos termos do Artigo 206, do 

Regimento Interno desta Edilidade, o Senhor Presidente declara o 

Projeto aprovado em Redação Final.  Dando continuidade aos 

trabalhos, com os Pareceres verbais e favoráveis dos membros das 

Comissões de Finanças e Orçamento; Obras, Serviços Públicos, 

Turismo e Outras Atividades; Educação, Saúde e Assistência Social; 

e Bem-estar e Proteção da Vida Animal, entra em segunda discussão, 

o Projeto de Lei nº 5978/2023, avulso nº 71/2023, de autoria do 

Executivo, que altera dispositivo da Lei nº 4.735, de 04 de março 

de 2022, que institui o Programa de Incentivo ao Esporte de Alto 

Rendimento “Atleta Olímpia” no Município da Estância Turística de 

Olímpia.  Não havendo oradores, o Projeto de Lei nº 5978/2023 é 

colocado em segunda votação, sendo na forma regimental, aprovado 

por unanimidade.  A seguir, nos termos do Artigo 206, do Regimento 

Interno desta Edilidade, o Senhor Presidente declara o Projeto 

aprovado em Redação Final.  Dando continuidade aos trabalhos, com 

os Pareceres verbais e favoráveis dos membros das Comissões de 



 

 

 

 

Finanças e Orçamento; Obras, Serviços Públicos, Turismo e Outras 

Atividades; Educação, Saúde e Assistência Social; e Bem-estar e 

Proteção da Vida Animal, entra em segunda discussão, o Projeto de 

Lei nº 5979/2023, avulso nº 73/2023, de autoria do Executivo, que 

dispõe sobre alteração de denominação de próprio público.  Com a 

palavra o Senhor Presidente informa o plenário que de acordo com 

o artigo 13, inciso XIV, da Lei Orgânica do Município combinado 

com o artigo 200, inciso IV, do Regimento Interno, o Projeto 

necessita para sua aprovação do voto favorável de dois terços dos 

membros da Câmara, ou seja, 07 (sete) votos.  Ainda com a palavra, 

informa que de acordo com o artigo 18, inciso I, alínea e, Item 02 

do Regimento Interno, o Presidente tem direito a voto.   Não 

havendo oradores, o Projeto de Lei nº 5979/2023 é colocado em 

segunda votação, sendo na forma regimental, aprovado por 

unanimidade.  A seguir, nos termos do Artigo 206, do Regimento 

Interno desta Edilidade, o Senhor Presidente declara o Projeto 

aprovado em Redação Final.  Assume a presidência o Vereador Lucio 

Claudio Pereira.  Dando continuidade aos trabalhos, com os 

Pareceres verbais e favoráveis dos membros das Comissões de 

Finanças e Orçamento; Obras, Serviços Públicos, Turismo e Outras 

Atividades; Educação, Saúde e Assistência Social; e Bem-estar e 

Proteção da Vida Animal, entra em segunda discussão, o Projeto de 

Lei nº 5976/2023, avulso nº 67/2023, de autoria do Vereador Renato 

Barrera Sobrinho, que dispõe sobre a disponibilidade de aquisição, 

por Guarda Municipal, de bem imóvel construído por programas 

habitacionais no âmbito do Município da Estância Turística de 

Olímpia, conforme especifica.  Usam da palavra os Vereadores:  Edna 

Marques da Silva: (sem revisão do orador: 20:06) “Eu quero 

aproveitar a presença dos Guardas Municipais aqui para falar uma 

dúvida que surgiu na primeira votação. Se a Guarda Municipal; 

porque esse projeto, para quem não entendeu, ele destina uma 

quantidade de unidades para quando o município for construir algum 

equipamento de habitação que se destinasse uma quantidade a Guarda 

Municipal. Então, a dúvida que surgiu foi isso em relação a 

constitucionalidade e não em relação a se devia ou não fornecer as 

unidades para a Guarda Municipal porque na lei municipal já existe 



 

 

 

 

um dispositivo que destina uma quantidade habitacionais para a 

segurança pública. Então, qual foi a dúvida que surgiu, se a Guarda 

Municipal seria incluída junto com a segurança pública ou se 

criaria na lei mais um dispositivo além da Segurança Pública também 

destinando a Guarda Municipal. O Barreira falou que procurou já as 

informações que a lei é constitucional que não fere o princípio de 

privilégios. Então, confiando que a lei está totalmente 

constitucional, então nós aprovamos voto favorável, mas no meu 

entendimento, Edna Marques, a Guarda Municipal teria que entrar 

junto com a Segurança Pública. Não seria a Segurança Pública e 

mais unidades destinadas a Guarda. Vocês entenderam o que eu estou 

dizendo? Não seria dois itens dentro da mesma lei. O que teria que 

fazer é incluir agora a Guarda Municipal que é um equipamento novo 

que a cidade não tinha dentro da segurança da categoria Segurança 

Pública. E, eles serem beneficiados sim com as unidades 

habitacionais. Então, o entendimento que teve que surgiu essa 

dúvida foi em relação à constitucionalidade desse artigo da lei. 

Mas, o merecimento e o trabalho que a Guarda faz no município a 

gente nem se discute. É lógico que habitação vem favorecer bastante 

a Guarda Municipal. Então, nós não estamos questionando a 

viabilidade de se atender a Guarda Municipal; e, sim, nós estamos 

só tentando nos respaldar na questão da constitucionalidade desse 

artigo; tá bom!”  Márcio Henrique Eiti Iquegami: (sem revisão do 

orador: 20:09) “Edna, eu tenho entendimento igual ao seu; e, para 

tentar melhorar isso, eu fiz uma solicitação ao Jurídico da Câmara, 

aos Procuradores, eles mandaram o resultado hoje recebi o Parecer 

favorável sobre a constitucionalidade do projeto de lei. Porque 

nós pensamos da mesma maneira. Ninguém está aqui para querer tolir 

algum direito, ou algum benefício de pessoas, mas que a gente faça 

um projeto de lei que seja esteja dentro da lei.  Porque existe 

uma lei federal que autoriza essa porcentagem que você disse. Uma 

Lei Estadual também que diz que é 4%, quatro por cento, das 

moradias serão destinadas aos Agentes de Segurança Pública. Essa 

era a dúvida?! Se vai criar ou não; entendeu?! No Parecer existe 

uma colocação que eu acho que é o Artigo 4º da lei que diz que é 

a Prefeitura que vai regulamentar essa distribuição das casas; da 



 

 

 

 

porcentagem. Mas, fica essa dúvida, se você está criando uma nova 

categoria ou não?!”  Renato Barrera Sobrinho: (sem revisão do 

orador: 20:10) “Eu fui propositor dessa lei. Entendo a necessidade 

de alguns membros da Guarda Municipal. Lembrando que logicamente 

existe alguns critérios para os Profissionais da Guarda Municipal 

possam adquirir a casa que vai estar discriminado dentro dessa 

lei. Eu tenho muita segurança na minha propositura desta lei porque 

eu estive na conexidade Jundiaí e lá além de eu procurar o nosso 

Jurídico aqui; procurar o Jurídico da Prefeitura, procurei lá o 

setor da UVESPA onde tinha um pessoal que tem um conhecimento a 

nível de Estado e a Procuradoria. E, lá já eles me informavam que 

não tinha nenhuma inconstitucionalidade nesse projeto, como a 

Nobre Vereadora Edna citou; e, eu como fui profissional da 

Segurança Pública e trabalhei fora e eu vi a necessidade de quem 

passava num concurso e era deslocado para um outro município e os 

nossos vencimentos nem sempre alcança a nossa necessidade mensal. 

E, quando você passa a fazer parte tem direito de uma parcela de 

um programa habitacional como várias outras categorias tem. Eu 

posso citar várias aqui: - Mulher vítima de violência doméstica; 

Idoso; Policiais Militares deficientes que nada mais são pessoas 

que também merecem que nós defendemos o direito deles. E, vocês 

Membros da Guarda não são diferentes. Enfatizando ainda que todo 

morador do Conjunto Habitacional que tenha conhecimento que existe 

um Policial Militar ali; e, que existe um Membro da Guarda 

Municipal ali qualquer imprevisto que aconteça no Bairro vocês 

serão os primeiros acionados porque vocês não deixam de ser Guarda 

Municipais quando você tira farda.  Não tenha dúvida que o seu 

vizinho, se estiver um problema seja ele qual for de pequena ou de 

grande monta, ele vai acionar aquele Agente de Segurança mais 

próximo dele. Então, se eu fosse para um programa Habitacional 

novo, eu teria o maior prazer de ter um Agente Público da Segurança 

morando ao meu lado e daria uma sensação muito grande de Segurança. 

Então, eu faço esse projeto com muita consciência. O Nobre Vereador 

Márcio, realmente, ele entrou pedindo Parecer do Jurídico da Câmara 

e o cuidado de ver a constitucionalidade; né?! E, como, eu disse 

na Primeira Votação foi votado unânimente é normal a gente os 



 

 

 

 

Vereadores fazer questionamento quando tem dúvida de projeto. Por 

isso, nós temos o Setor Jurídico aqui justamente para fazer esse 

tipo de consulta. Então, eu fico mais tranquilo ainda com a ação 

do Nobre Vereador Márcio que fez a consulta e foi materializado 

que realmente não existe nenhuma inconstitucionalidade no projeto. 

Lógico, gente que não é segredo e todos são sabedores que a questão 

da homologação é do Prefeito Fernando Cunha; e, ato decreto, se 

ele vai colocar isso nessa porcentagem de segurança pública, ou se 

ele vai colocar paralelo específico para Guarda aí fica a critério 

do Seu Prefeito fazer essa colocação através do Decreto, no momento 

da homologação.”  Márcio Henrique Eiti Iquegami: (sem revisão do 

orador: 20:14) “Só mais uma colocação.  Em Severínia teve uma 

questão semelhante e o TJ julgou inconstitucional; tá?  Só para 

constar está bom!”  Edna Marques da Silva: (sem revisão do orador: 

20:15) “No Parecer que o Jurídico da nossa Casa fez; né? O Artigo 

4º, ele fala que vai ficar a cargo do Poder Executivo a 

regulamentação da Lei. Então, aquela dúvida: - Se a Guarda 

Municipal vai ser incluída dentro do Grupo da Segurança Pública, 

ou se vai criar um subitem Segurança Pública; e, depois Guarda 

Municipal. Isso vai ficar a cargo da regulamentação do Executivo. 

Então, ele deixa de ser uma preocupação nossa. Então, aqui para 

nós temos um Parecer que é constitucional. Então, a regulamentação 

é do Executivo.”  Márcio Henrique Eiti Iquegami: (sem revisão do 

orador: 20:15) “Essa é a ideia. A questão da colocação não é para 

que a gente quer que isso ande. Existe uma matéria semelhante em 

Severínia foi questionado foi para o TJ e foi julgado 

inconstitucional. Eu não sei dizer o teor da Lei. Se vai ser dessa 

maneira. Se é o Prefeito que vai colocar e vai decidir como vai 

ser feito. Agora, eu fico mais tranquilo. Nós temos o Parecer do 

Jurídico e confiamos no Jurídico da Casa. E, vamos ver, mas o que 

aconteceu é que existia o assunto. Houve uma discussão e o TJ 

considerou inconstitucional. Nós não queremos é dar uma falsa 

esperança e depois ter que voltar atrás. Aí é a Prefeitura que vai 

ter que decidir; né? O Jurídico da Prefeitura vai analisar isso 

também para poder ver como vai ser feita essa regulamentação”  

Renato Barrera Sobrinho: (sem revisão do orador: 20:16) “Nobre 



 

 

 

 

Vereadora Edna foi isso mesmo que eu explanei a homologação e a 

forma de ser realizado vai ser forma em forma do Decreto do 

Prefeito. É prerrogativa do Prefeito. E, sim, Nobre Vereador Márcio 

é todo o Projeto está sujeito a uma Adin no Ministério Público, 

desde que seja inconstitucional; é como, eu disse para vocês, se 

isso acontecer, vai ser uma estranheza para mim, por que para mim 

vai ser uma estranheza para mim? Porque nas Consultas que eu fiz 

essa Lei já está atuando em vários municípios do Estado.”  Não 

havendo mais oradores, o Projeto de Lei nº 5976/2023 é colocado em 

segunda votação, sendo na forma regimental, aprovado por 

unanimidade.  A seguir, nos termos do Artigo 206, do Regimento 

Interno desta Edilidade, o Senhor Presidente declara o Projeto 

aprovado em Redação Final.  Reassume a presidência o Vereador 

Renato Barrera Sobrinho.  Dando continuidade aos trabalhos, é lido 

pelo Senhor Primeiro Secretário, o Parecer nº 48/2023, de autoria 

da Comissão de Justiça, Legislação e Redação, favorável à livre 

tramitação do Projeto de Lei nº 5981/2023, avulso nº 75/2023, de 

autoria do Executivo, que dispõe sobre nulidade de revogação que 

especifica, revigorando Lei Ordinária anterior e dá outras 

providências.  Com o Parecer favorável, o referido projeto é 

colocado em primeira discussão.  Não havendo oradores, o Projeto 

entra em primeira votação, sendo regimentalmente aprovado pela 

unanimidade dos Edis presentes em plenário.  Dando continuidade 

aos trabalhos, é lido pelo Senhor Primeiro Secretário, o Parecer 

nº 49/2023, de autoria da Comissão de Justiça, Legislação e 

Redação, favorável à livre tramitação do Projeto de Lei nº 

5983/2023, avulso nº 77/2023, de autoria do Executivo, que dispõe 

sobre a autorização da Prefeitura Municipal da Estância Turística 

de Olímpia a celebrar convênios de Cooperação Técnica com o Governo 

Federal, bem como com o Governo do Estado de São Paulo, através da 

Secretaria Municipal de Segurança, Trânsito e Mobilidade Urbana.  

Com o Parecer favorável, o referido projeto é colocado em primeira 

discussão.  Não havendo oradores, o Projeto entra em primeira 

votação, sendo regimentalmente aprovado pela unanimidade dos Edis 

presentes em plenário.  Dando continuidade aos trabalhos, entra em 

deliberação, o Projeto de Decreto Legislativo nº 648/2023, avulso 



 

 

 

 

nº 78/2023, de autoria do Vereador Lucio Claudio Pereira, que 

dispõe sobre a concessão de Medalha do Mérito Esportivo “Professor 

Sankiti Takahashi” ao Ilustríssimo Senhor Ricardo César Poleselli 

de Souza.  Com o Parecer nº 50/2023 favorável da Comissão de 

Justiça, Legislação e Redação, o Senhor Presidente esclarece ao 

Plenário, que nos termos do artigo 200, Inciso VI, alínea C, do 

Regimento Interno, a proposição em referência necessita, para sua 

aprovação, do voto favorável de dois terços dos membros da Câmara, 

ou seja, sete (07) votos; motivo pelo qual, o Presidente tem 

direito a voto, conforme estabelece o artigo 18, Inciso I, alínea 

e, do Regimento Interno desta Edilidade.  A seguir, por se tratar 

de matéria que deverá ser submetida à “discussão e votação única”, 

o Senhor Presidente solicita ainda, o Parecer verbal das seguintes 

Comissões: Finanças e Orçamento; Obras, Serviços Públicos, Turismo 

e Outras Atividades; Educação, Saúde e Assistência Social; e Bem-

estar e Proteção da Vida Animal.  Com os Pareceres verbais e 

favoráveis dos membros das referidas Comissões, o Projeto é 

colocado em discussão única.  Não havendo oradores, o Projeto 

Decreto Legislativo nº 648/2023 entra em votação única, sendo 

regimentalmente aprovado pela unanimidade dos Edis presentes em 

Plenário, ou seja, dez (10) votos.  A seguir, nos termos do Artigo 

268, do Regimento Interno desta Edilidade, o Senhor Presidente 

declara o Projeto aprovado em Redação Final.  Dando continuidade 

à Ordem do Dia, nos termos regimentais desta Edilidade, entra em 

discussão única a Moção nº 13/2023, de autoria da Vereadora Edna 

Marques da Silva, de Repúdio ao Projeto de Lei Estadual nº 752/2021 

que objetiva modificar dispositivos da Lei Estadual nº 11.608/2003 

que prevê a “Taxa Judiciária que incide sobre serviços públicos de 

natura forense”, a qual foi devidamente lida no Expediente da 

Sessão Ordinária do dia 12/06/2023.  A moção é colocada em 

discussão.  Não havendo oradores, a Moção nº 13/2023 é colocada em 

votação única, sendo nos termos regimentais, aprovada pela 

unanimidade dos Edis presentes no plenário.  A seguir, o Senhor 

Presidente, nos termos regimentais, informa o Plenário que a 

próxima Sessão Ordinária será realizada do dia sete de agosto de 

dois mil e vinte e três.   Nada mais havendo a tratar, o Senhor 



 

 

 

 

Presidente, “Sob a Proteção de Deus”, e atendendo aos Requerimentos 

de nº 136/2023, 137/2023 e 138/2023, de autoria do Vereador Leandro 

Marcelo dos Santos, declara encerrados os trabalhos da presente 

Sessão Ordinária em Homenagem Póstuma a memória dos Saudosos 

Senhores Wanderlei Dario Forte, Roberto Aguilar e Lino Recco.  Do 

que, para constar, foi lavrada a presente Ata, que lida e achada 

conforme, vai assinada pelos membros da Mesa.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 


